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O grupo Trilha do Futuro foi a atração do 
último dia do I Festival Literário de Autores de 
Montes Claros, domingo a noite, no Centro 
Cultural Hermes de Paula, quando a coorde-
nadora do grupo, Elen Rosa, falou da atuação 
do grupo em estimular as crianças a fazerem 
a leitura de livros. Nascida em Josenópolis, 
Elen Santa Rosa explica que naquela cidade, 
foi estimulado pelos pais a fazer a leitura de 
livros infantis. Depois, já adulta, criou o pro-
jeto Trilha do Futuro, em Montes Claros, que 
através de encenação teatral, conta a historia 
infantil. O evento terminou com os presentes 
cantando as músicas infantis. 

A atuação da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros na oferta de cursos profissionalizantes 
conta com o incremento do Programa Novos 
Caminhos, do Governo Federal, ministrado por 
meio de convênio com o CEPT. Em novo edital, 
a Unimontes está oferecendo 570 vagas para 
a formação de 19 turmas em nove cursos, com 
alcance em 11 municípios do Norte de Minas, 
Vale do Jequitinhonha e Região Metropolitana. As 
inscrições podem ser feitas até amanhã (13), no 
formato online, com o preenchimento de formu-
lário eletrônico. 

Nos últimos dois anos, a Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do Parnaíba (Codevasf ) lançou mais 
de meio milhão de alevinos das espécies curimatã-pacu, matrinxã, piaba do rabo amarelo e pacamã em municípios do Médio 
e Alto São Francisco. 

Pirapora desenvolve
política pública para 
população em situação 
de rua
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Trilha do Futuro encerra 
festival literário

Codevasf lança mais de 500 mi 
alevinos nos últimos dois anos em 
Minas Gerais

CODEVASF/ DIVULGAÇÃO

Unimontes está com 
570 vagas em cursos 
profissionalizantes

POLÍTICA 4REGIONAL 5

DIVULGAÇÃO

A Seleção da Copa venceu por 2x1 o duelo contra o 
time do Atlético Mineiro, categoria sub-13 neste sábado 
(09). O amistoso marcou a abertura da 8ª edição da Copa 
José Maria Melo, que foi realizada no campo do Cassimi-
ro de Abreu, bairro Todos os Santos, em Montes Claros 
- MG. O show de gols ficou por conta dos atletas Miguel e 
João Falcão, do time da casa.

Seleção da Copa José Maria 
Melo vence o Atlético por
2 a 1 DIVULGAÇÃO

A obrigatoriedade do recadastramento de 
servidores inativos, em afastamento preliminar 
à aposentadoria e pensionistas especiais do Es-
tado de Minas Gerais foi retomada neste mês 
de abril. E, desde ontem (11), o procedimento 
também pode ser feito nas Unidades de Aten-
dimento Integrado (UAIs) de todo o estado. 

Recadastramento de inativos e pensionistas 
especiais de MG pode ser feito nas UAIs

O Norte de Minas terá 10 candidatos a depu-
tado federal nas eleições desse ano, em cenário 
mais otimista e como principal atrativo a disputa 
entre o deputado federal Marcelo Freitas (União 
Brasil) e Paulo Guedes (PT). 
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Quem passa pela Avenida Dr. Ar-
naldo, na zona oeste de São Paulo, 
não imagina a quantidade de boas 
histórias que existem ali. Em 1880, 
quando ainda se chamava Avenida 
Municipal, já abrigava o antigo La-
zareto de Variolosos, atual Instituto 
de Infectologia Emílio Ribas. Em 
1887, foi fundado o Cemitério do 
Araçá, um dos mais antigos da ca-
pital paulista. Tempos depois, em 
1892, foi criado o Instituto Bac-
teriológico, hoje Instituto Adolfo 
Lutz. Passados dois anos, o Lazareto 
passou a funcionar como Hospital 
de Isolamento. O fato de estarem 
em um ponto alto da cidade favo-
recia a circulação do ar e, a partir 
de estudos feitos na época, sabia-se 
que os ventos que sopravam sobre 
aquela colina dificilmente iam em 
direção ao perímetro urbano de 
São Paulo.

O fim do século 19 e o começo 
do 20 foram de intenso debate no 

campo da saúde pública, que ora 
usava o conceito da teoria miasmá-
tica, ora da teoria bacteriológica, 
possibilitando a coexistência das 
duas. Os miasmas seriam gerados 
pela sujeira encontrada nas cidades 
insalubres e por gazes formados 
pela putrefação de cadáveres hu-
manos e de animais. A bacteriolo-
gia viria a estudar a etiologia das 
epidemias, endemias e epizootias 
mais frequentes em São Paulo – 
seria uma revolução para a saúde 
pública brasileira.

Se continuássemos seguindo 
pela antiga Avenida Municipal nos 
primeiros anos daquele novo sécu-
lo, chegaríamos a um amplo terre-
no e a uma bela casa que pertencia 
à família do poeta modernista, ro-
mancista e dramaturgo José Oswald 
de Souza Andrade (1890-1954). Ali-
ás, aqui vai uma curiosidade trazi-
da por Paulo Werneck em um arti-
go na Folha de S. Paulo em 2011: 

Oswald, explicou Antonio Candido 
em 1990, na Flip, é uma herança do 
nome do pai do escritor, que por 
sua vez deve seu nome a um perso-
nagem de um romance da escritora 
francesa Madame de Staël. Candido 
admitiu que, pelas raízes escocesas 
do nome, até poderíamos dizer 
“Ôswald”. Mas o costume familiar 
acabou abrasileirando o nome es-
trangeiro: Oswáld, portanto, tor-
nou-se a pronúncia correta. Era 
assim que o poeta preferia ser cha-
mado pelos amigos.

A pintora e desenhista Tarsila 
de Aguiar do Amaral (1886-1973) 
nasceu em Capivari, interior de São 
Paulo, e passou a infância na fazen-
da de seus pais. Estudou fora do 
País e, quando retornou, casou-se 
com o primo de sua mãe, o médi-
co André Teixeira Pinto. O marido 
incomodava-se com seu ofício ar-
tístico e, depois do nascimento da 
única filha do casal, Dulce, Tarsila 

decidiu pela separação.
Em 1918, ela conheceu a pin-

tora Anita Malfatti. Foi a partir das 
cartas enviadas pela amiga que 
Tarsila tomou conhecimento da 
Semana de Arte Moderna, ocorri-
da em fevereiro de 1922. De volta 
a São Paulo, Malfatti a apresentou 
aos artistas modernistas, formando 
assim o “Grupo dos Cinco”: Oswald 
de Andrade, Mário de Andrade, Me-
notti del Picchia, a própria Tarsila e 
sua amiga Anita.

Tarsila e Oswald começaram a 
namorar, mas mantinham discrição 
sobre o relacionamento. Nas cartas 
que trocavam quando ela estava em 
Paris, usavam pseudônimos. Foi só 
em 1925 que saiu a anulação de seu 
primeiro casamento, já que o divór-
cio não era então permitido por lei 
no Brasil. Casaram-se em 1926 e re-
ceberam convidados famosos como 
os políticos Washington Luís e Júlio 
Prestes.

Minhas Irmãs e meus Amigos, mi-
nhas Amigas e meus Irmãos, a Sema-
na Santa nos convida a refletir sobre o 
significado da Ressurreição. Contém 
notável simbolismo, ainda que você 
literalmente nela não creia. Não há 
como negar-lhe o recado de renova-
ção da Esperança em dias melhores, 
de Paz e de Confraternização Univer-
sal entre os povos, mesmo nas piores 
contingências humanas e sociais. 

Jesus, o Cristo Ecumênico, o Di-
vino Estadista, o Príncipe da Paz, 
ressuscitou, e nós, com Ele, todas as 

vezes que integrados estamos no Seu 
pensamento de Amor, Justiça, Solida-
riedade e Generosidade. Do infortú-
nio, do qual tantos retiram derrota, 
Jesus, sob a inspiração de Deus, cons-
truiu a Sua Autoridade e estabeleceu 
o Seu Poder. Aprendamos a vencer 
com Ele! Foi sepultado, contudo rea-
pareceu à visão de todos, três dias de-
pois. Cada um deles correspondendo 
a uma figura da Trindade Sagrada, dis-
postas na ordem inversa: o Espírito 
Santo, o Cristo e a explosão de luzes 
quando Ele ressurgiu em Deus, que é 

o Senhor da Vida, o Criador de todas 
as criaturas, o Supremo Arquiteto do 
Universo.

Ora, qualquer inspiração para 
uma existência feliz deveria ser, sem 
restrições sectárias, buscada no texto 
bíblico em sua Parte Divina: “O teste-
munho de Jesus, o Cristo, é o espírito 
de profecia” (Apocalipse, 19:10). Os 
Profetas são, pelos milênios, guardi-
ães desse testamento, da mensagem 
de Paz, equilíbrio e confiança que 
Deus envia aos seres terrestres. Se, 
vates que são, corajosos não fossem, 

se não enfrentassem com audácia os 
tropeços, como hoje herdaríamos 
o testemunho do Cristo? E esse não 
principia, conforme pensam alguns, 
no Evangelho, segundo Mateus. Vem 
desde a Gênese mosaica, porque 
tudo foi uma preparação, consoante 
preconizava o saudoso Proclama-
dor da Religião Divina, Alziro Zarur 
(1914-1979), para a Primeira Vinda 
do Provedor Celeste e o Seu Retorno 
Triunfal. Ele também afirmava: “Se 
Jesus não tivesse ressuscitado, não 
haveria Cristianismo”.

Dados da Confederação Nacional de Municípios, entidade presidi-
da por Paulo Ziukoski (foto), mostram os efeitos negativo recorrentes 
de desastres naturais, principalmente devido a seca e ao excesso de 
chuvas. Entre 2013 e 2022, o Brasil registrou milhares de desastres 
naturais e os prejuízos ultrapassam R$ 341,3 bilhões. Foram 53.960 
ocorrências no período, em 93% das cidades brasileiras. Minas Gerais 
lidera o ranking de desastres naturais entre todas as 27 unidades fede-
rativas do Brasil nos últimos 10 anos, de acordo com estudo feito pela 
Confederação Nacional dos Municípios (CNM) e divulgado na quinta-
feira (7/4). Ao todo, foram 8.095 registros no estado de 2013 até 2022.

SUCESSO COM UM PÉ NO BRASIL

Sucesso internacional, a sobrinha neta do presidente da Pado, Al-
phons Gardmann, faz sucesso na indústria do cinema em Hollywood. 
A atriz e dançarina Dina Shihabi cresceu no Oriente Médio e tem se 
destacado, tanto que ela foi a capa da última edição da revista Bazar 
e disse que sempre se interessou em atuar. Passava horas assistindo 
séries como Six Feet Under e The Sopranos. Ela foi a primeira mulher 
nascida no Oriente Médio a ser aceita na Juilliard e na NYU Tisch 
School em Nova York. Morando há seis anos em Los Angeles, Dina 
Shihabi tornou-se um nome familiar seja interpretando comédias ro-
mânticas, ou interpretando a personagem Melody Pendas, na série 
Achive 81, da Netflix

FESTA DA INCONFIDÊNCIA SEM ENTREGA DE MEDALHA

A falta de insumos para a confecção das medalhas da Inconfidência 
vai mudar uma das cerimônias mais tradicionais do estado: a entrega 
da Medalha da Inconfidência. Não haverá a entrega da comenda pelo 
governo do Estado a autoridades e personalidades. Este sempre foi 
o ponto alto das comemorações do 21 de abril, em Ouro Preto, mas 
nesse ano, as comemorações serão diferentes. Além da falta de maté-
ria prima para confecção das medalhas, houve um atraso do governo 
em fazer as encomendas. A alternativa que o governo encontrou foi 
a de entregar os diplomas aos homenageados e enviar as medalhas 
depois. A cerimônia, presidida pelo governador Romeu Zema, ainda 
não teve divulgado o nome do orador oficial. Mas a festa é muito 
aguardada por ser um dos principais palcos da política mineira e nes-
te ano, após dois anos de pandemia, será presencial. 

LOJISTAS ANIMADOS PARA A PÁSCOA

Pesquisa da CDL/BH mostra que comerciantes esperam tíquete 
médio de R$ 53,96, com cada cliente adquirindo, em média, três 
itens. Pagamento à vista deve ser escolha da maioria. Os comerciantes 
da capital estão otimistas com a Páscoa. A data, que este ano será 
celebrada em 17 de abril, tem aumentado a expectativa de 52,9% dos 
varejistas. O presidente da CDL-BH, Marcelo Souza e Silva disse que 
para os comerciantes acreditam que as vendas serão superiores às do 
último ano. Para atender à demanda, 43,3% dos lojistas pretendem 
aumentar o estoque em comparação a 2021. A pesquisa “Intenção de 
Vendas” foi realizada com lojistas da capital entre os dias 16 e 21 de 
março. Os varejistas esperam que cada consumidor gaste até R$ 53,96 
por item. A previsão é que os clientes comprem, em média, três itens 
de Páscoa, totalizando R$ 161,89. 

BANDEIRA VERDE

O governo federal anunciou o fim da bandeira de escassez hídri-
ca, em vigor desde setembro do ano passado, e que gerava uma taxa 
extra na conta de energia elétrica de R$ 14,20 a cada 100 quilowatt-
s-hora (kWh) consumidos. Com o fim da bandeira, não haverá mais 
cobrança de taxa extra na conta de luz. A medida entra em vigor a 
partir do dia 16 de abril. “Bandeira verde para todos os consumidores 
de energia a partir do dia 16. A conta de luz terá redução de cerca 
de 20%”, postou o presidente Jair Bolsonaro (foto) nas redes sociais. 
Em seguida, o Ministério de Minas e Energia (MME) publicou uma 
nota oficial com o mesmo teor das postagens do presidente sobre o 
assunto. A tarifa extra na conta de luz foi aprovada em meio à crise 
hidrológica que afetou o nível dos reservatórios das usinas hidrelétri-
cas do país em 2021.

COVID LONGA SOB ACOMPANHAMENTO

A pandemia quebrou muitos paradigmas, é verdade, e um deles 
foi justamente dentro dos laboratórios de pesquisa. Os pacientes, que 
normalmente eram apenas objeto do processo de pesquisa, estão se 
tornando parceiros dos cientistas, documentando sintomas em tem-
po real, ajudando a criar estratégias contra a doença e até a divul-
gar resultados dos trabalhos. A colaboração se dá especialmente no 
campo da Covid-19 longa que, segundo estimativas, acomete até 23 
milhões de pessoas só nos EUA, e cujos efeitos não são totalmente 
conhecidos pela ciência. E o ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, 
negando o óbvio.

Conciliação Mineira

Demonização da Lava Jato, endosso 
à corrupção e à impunidade (Parte 2)

MÁRCIO COIMBRA
PRESIDENTE DA FUNDAÇÃO DA LIBERDADE ECONÔMICA, CIENTISTA POLÍTICO, 

MESTRE EM AÇÃO POLÍTICA PELA UNIVERSIDAD REY JUAN CARLOS

SAMUEL HANAN 
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONOMIA, 

ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS, EMPRESÁRIO, E FOI VICE-GO-

VERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

Questões processuais à parte, a 
prova de que o esquema corrup-
to existiu está nos R$ 4,3 bilhões 
já devolvidos aos cofres públicos, 
nos R$ 2,1 bilhões arrecadados em 
multas aplicadas nos acordos de 
delação premiada e nos R$ 12,57 
bilhões (cerca de R$ 15 bilhões 
hoje, em valores corrigidos) de 
multas aplicadas nos acordos de 
leniência firmados com as empre-
sas que admitiram participação na 
engrenagem criminosa na Petro-
bras, onde o rombo foi de R$ 6,2 
bilhões, segundo relatório finan-
ceiro de abril de 2015. Também fo-
ram firmados acordos de leniência 
no valor total de R$ 262 milhões 
com empresas envolvidas em cor-
rupção na Eletrobras. Exemplos 
não faltam.

Como se fosse possível o des-
vio de um volume de dinheiro 
desta magnitude sem que houves-
sem agentes públicos corruptos, 
criou-se uma versão que crimina-
liza quem, no exercício de suas 

funções, investigou e puniu os 
responsáveis. Condenou-se toda a 
Operação Lava Jato e as provas da 
corrupção foram jogadas na vala 
do esquecimento, tal qual a falha 
de memória diagnosticada como 
sequela da Covid 19 em boa parte 
dos que se contaminaram. Nunca 
foi tão oportuna a frase do hu-
morista Millôr Fernandes (1923-
2012), segundo a qual “o Brasil é 
o único país em que os ratos con-
seguem botar a culpa no queijo”.

É um exagero absurdo creditar 
as condenações da Lava Jata a in-
teresses de um magistrado, ainda 
que posteriormente o algoz pro-
cessual de muitos agentes públi-
cos, o então juiz Sérgio Moro, te-
nha optado por deixar a toga para 
ingressar na política.

Eventuais excessos devem e fo-
ram corrigidos. Entretanto, a inver-
são de papéis entre quem investigou 
ou sentenciou e aqueles que foram 
acusados interessa somente a quem 
deseja confundir a opinião pública 

para desmerecer uma operação res-
ponsável por desnudar como a cor-
rupção sugava os cofres da maior es-
tatal brasileira e enriquecia agentes 
públicos. Uma situação tão esdrúxu-
la que permitiu a um réu da Lava 
Jato, um ex-presidente da Repúbli-
ca, após ter cumprido dois anos de 
prisão, candidatar-se novamente ao 
principal cargo da República, ape-
sar de ainda responder a processos 
envolvendo casos de corrupção. Ou 
seja, se vencer as eleições, ele retor-
nará justamente ao cargo que ocu-
pou em parte do período em que 
se materializou o escândalo. Ou, se 
não for beneficiado pela prescrição, 
ser julgado, condenado e novamen-
te preso durante o novo mandato, 
em péssimo exemplo para as novas 
gerações.

Situações como essa trazem des-
crédito ao Judiciário e alimentam a 
sensação de impunidade que per-
meia a sociedade brasileira, cada vez 
mais descrente nas instituições. Por 
isso o país clama por medidas ime-

diatas e definitivas, capazes de mu-
dar o rumo da nação. Dentre elas: 
a drástica redução do foro privile-
giado, a possibilidade de prisão em 
segunda instância, o fim da prescri-
ção em crimes contra a adminis-
tração pública e, ainda, o fim da 
gratuidade do Horário Eleitoral, 
diante da gigantesca generosidade 
dos recursos destinados aos Fun-
dos Eleitoral e Partidário.

São medidas necessárias e 
urgentes para o efetivo enfrenta-
mento do mal da corrupção que já 
custa ao Brasil mais de R$ 200 bi-
lhões por ano, segundo reconhece 
a Organização das Nações Unidas 
(ONU). Uma realidade que freia 
nosso desenvolvimento e cresce 
como erva daninha regada pela 
imoralidade. Não à toa, pesquisa 
Datafolha divulgada no final de 
março releva que 53% dos entre-
vistados acreditam que a corrup-
ção vai aumentar no país. Portan-
to, o combate a essa prática exige 
avanços, nunca retrocessos.

O ano que se inicia será crucial 
para nosso país. Estamos diante de 
um momento político agudo, uma 
disputa polarizada que vem se acir-
rando aos poucos e que tende a 
atingir mais um ápice no ano que 
teremos pela frente. Os desafios 
são imensos, com uma economia 
desajustada, uma pandemia para 
ser controlada e uma eleição impre-
visível. Logo, será o ano em que a 
prudência precisará se sobrepor ao 
conflito e a convergência precisará 
emergir como principal resultado 
político.

Estamos diante de um processo 
de acomodação daquele terremoto 
que sacudiu o país nas últimas elei-
ções. Encerramos um ciclo de três 
décadas de nossa política, que co-
meça com a Nova República, e ago-
ra busca um novo caminho. Todas 
as opções políticas estão abertas, 
ou seja, pelo centro, direita ou es-

querda, mas é importante lembrar 
que o brasileiro quer resultado para 
além das ideologias.

Fato é que a eleição que se avi-
zinha tem uma característica inega-
velmente mineira, ou seja, mais do 
que nunca, deve vencer aquele que 
souber costurar, articular e propor 
soluções reais para a população 
brasileira, que cansou das bravatas 
e tende a tomar o rumo da segu-
rança, ponderação e prudência. A 
aposta em soluções mirabolantes 
gerou apenas desgaste, desempre-
go e desalento.

A sabedoria política mineira 
ensina que deve-se evitar enfren-
tamentos e que o caminho da con-
ciliação é sempre o mais indicado. 
Isto é o que os candidatos ao Pla-
nalto precisam levar em considera-
ção em sua trilha eleitoral. A estra-
tégia do enfrentamento ficou pelo 
caminho nos estertores da eleição 

passada. Ao olhar para o futuro, o 
brasileiro quer estabilidade, empre-
go e crescimento sem se importar 
com a cor da ideologia.

Ao redor do mundo tem ocor-
rido o mesmo. Aqueles líderes que 
apostaram na divisão e no forte 
viés ideológico, perderam espaço 
e foram retirados do poder, tanto 
na Europa, quanto nas Américas. 
Candidatos que apostaram na pru-
dência, em uma política racional e 
de resultados, acabaram colhendo 
vitórias expressivas nas urnas. Os 
eleitores também resolveram apos-
tar na moderação.

Devemos entender que nossa 
população tem enfrentado de for-
ma valente e corajosa todas etapas 
desta triste pandemia, que ceifou 
mais de 619 mil vidas de brasileiros 
até este momento. Ao mesmo tem-
po, nossa população tem buscado 
meios de vencer os impactos da 

pandemia na economia, especial-
mente buscando formas de empre-
ender e sobreviver longe de ajudas 
incertas e temporárias do governo.

A política deste novo ano passa 
necessariamente por estes pontos. 
É preciso minimizar os reflexos da 
pandemia na área de saúde, ao mes-
mo tempo que a economia não pare 
de produzir e continue a gerar em-
pregos e renda. Qualquer campa-
nha que colocar a ideologia à frente 
destas necessidades, perderá qual-
quer possibilidade de conexão com 
o eleitor, que busca soluções reais e 
palpáveis para seus problemas.

O caminho do ano que se inicia 
é da boa política, da conhecida polí-
tica mineira. É momento de escutar, 
propor e conciliar, um trajeto que 
coloque os antagonismos de volta 
em suas caixas e volte a se conectar 
com as reais necessidades de nosso 
povo.
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Cemig e Governo de MG vão investir R$ 1,8 bi 
na modernização da rede elétrica rural

Parlamentar briga por Farmácia Popular nos 
principais distritos

Comissão aprova proposta que dá 
benefícios fiscais a empresas com 
selo de acessibilidade

Ciro Nogueira recebeu propina para apoiar 
campanha do PT, diz PF

Telinhas enojam com 
overdose de denuncia

Padrão carniça e é isso que 
devia chamar algumas telinhas 
que parece se deliciar com a 
desgraça e gastam tempo além 
do necessário e repete e dão 
palpite infeliz como se estivesse 
agradando a todos nós brazu-
quinhas... noticiar é uma coisa... 
deliciar e agir com um sadismo 
e uma ironia é outra e a TV Plim 
Plim está sendo a mais antipa-
tizada... Bastava noticiar e boas 
e não ficar dando aula de mal-
dade e fuxico que nos enche de 
raiva... O negócio é todos desli-
garem as tevês e esquecer o que 
está acontecendo do que vê a es-
querda falida e tão corrupta falar 
em moralização e direta já... Te-
mer não é santo mas o Sapinho 
é o chefe né?

Brazuquinhas perderam
 fé nas autoridades

Oh minha gente... agora é 
calça de veludo ou bunda de 
fora... é tudo ou nada... ou vai 
ou racha na moral... Não dá 
para mais para ficar enrolando 
os nossos irmãozinhos brazu-
quinhas que não acreditam 
mais nas autoridades e nem 
na Justiça... Chega... eles estão 
amolados demais e estão par-
tindo para fazer justiça com as 
próprias mãos... É só saber que 
há corrupção em algum lugar 
o povo está se juntando e par-
tido para a quebradeira... O que 
existe é a desobediência civil em 
alta... só que agora é com ações 
violentas... 

Cuidado com o MMP2

Ará seu menino... depois 
ainda tem gente que fica ba-
langando o coquinho cheio de 
piolho com as notícias que eu 
dou por cá... ora... ora... ora... 
fiquem sabendo que Clodoaldo 
também é cultura e das boas... 
Atenção senhores pançudos e 
pançudas... fiquem sabendo que 
se vocês são gordinhos é porque 
isso vem de uma questão da ge-
nética... Isso mesmo e o nome 
da coisa que te faz ficar pançu-
do ou pançuda é o MMP2 o que 
isso significa? Ora... ora... é algo 
científico e não vou te dizer por 
que tu não vais entender e basta 
saber que a gordura em excesso 
está ligada ao coquinho se não 
és muito correto fica gordo... se 
melhora emagrece.. entendeu? 
Não? Então ta.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem moçadi-
nha do bem... nesse momento 
estou deixando de lado todas as 
notícias que não são alegres... 
pois as sérias deixo para de-
pois... pois agora quero mesmo 
é oxigenar o meu glorioso co-
quinho com uma tremenda dose 
de bom humor e rir é muito 
bom para queda de cabelo - Tu 
sabe que quase todo padre tem 
uma carequinha no meio do co-
quinho, né? Pois então um dia 
um piolhinho encontrou uma 
piolhinha no coquinho desse 
padre e começaram a prosear 
e um deles resolveu dar a can-
tada e logo á piolhinha disse 
que queria encontrar com ele 
mais tarde e seria ás seis horas 
na pracinha... ou na carequinha 
do padre... não é biitinha essa 
historinha? Se não riu é por que 
esta mal amada e levou um passa 
fora... ará

Preso com ovo na cueca?

Olha aí... deixa de ser besta 
que não tem nadica de nada 
óbvio... depois de um hominho 
ter sido apanhado com a cueca 

abarrotada de merrequinha... foi a 
vez de outro colocar drogas...logo 
foi a vez de um índio ‘cinta larga’ 
ser apanhado com a cueca cheinha 
de diamantes...e agora um portu-
guês estava com 30 ovos de papa-
gaia na cueca...e aí...o que tem de 
óbvio agora hein.? Mente suja... 
não deixa eu terminar não... tá 
sempre pensando em bobagem... 
Os ovos iriam render ao portuga 
uma quantia de 180 mil merrequi-
nhas das nossas mesmo... isso se 
os ovinhos se transformassem em 
belíssimas papagaias, né mesmo? 
Chocou todo mundo...

Urubus vão atacar?

Ui... ui... ui... aiiiiiiiiiiiiiiiiiiii que 
meda... é o que disse um grande 
edil... e isso nos dois sentidos disse 
em alto e bom som que os urubus 
estão pronto para atacarem e que 
desta vez eles vão comer o boi vivo 
mesmo e nem vão esperar o bichi-
nho morrer... Mas será do que ele 
estava falando mesmo? eu não sei... 
mas o que eu sei que do jeito que 
a coisa anda... praga de urubu seco 
tá pegando com força em boi gor-
do... Mas esse que falou é um baita 
de um edil e um menino dos mais 
sabidos... Ele agora está preocupa-
do com a situação dos nossos ir-
mãozinhos que são pouco corretos 
do coquinho que são conhecidos 
como doidinhos... Não tem lugar 
para eles tratarem... Tem?

Ué, smartphone é 
coisa do capeta?

Ai... ai... ai... agora Cotoquinho 
quer a todo custo afogar o seu bi-
chinho que toca e canta que todos 
conhecem pelo apelido de celular... 
E tudo culpa do depufê Fabinho 
Pururuca ou Ramalho como queira 
que foi eleito primeiro vice-presi-
dente da House do Povo só que Fe-
deral... Ele tem dois celulares que 
não tem internet e nem zap e disse 
que não sabe mexer e quem mexe 
com os aparelhos é sua secretaria 
e declarou em alto e bom som que 
os smartphone é coisa do capiroto 
do pé redondo e por isso não anda 
com nenhum deles.. Entende agora 
porque Cotoquinho quer afogar o 
dele? E olha que custou caro... mas 
esses depufês tem que saber o que 
falam né?

Quem pariu Mateus?

Pois essa é uma pergunta que 
não quer se calar... eu vou lhe ex-
plicar tudinho e a razão de estar te 
fazendo essa pergunta... é que es-
tava eu assistindo a reunião e um 
nobre edil sapecou... “quem pariu 
Mateus é quem deve embalar”... 
uai seu menino... eu nem conheço 
o Mateus... nem o seu pai e muito 
menos a sua mãe... agora o meu 
amiguinho malinha que atende 
pelo nominho de Cotoquinho está 
aqui me perturbando para me di-
zer quem é que pariu esse menino 
e quem é que vai embalar ele... mas 
os nobres edis tem que falar uma 
linguagem menos figurativa... é 
que Cotoco tem... no seu e certo é 
que Mateus deve ser muito impor-
tante e tem quem o embale né ?

Montei no Porco

Pois então minha gente... nesse 
momento estou picando a mula... 
capando o gato... caindo no capi-
nado e deitando o cabelo... enfim 
eu vou embora mesmo e só volto 
amanhã se Deus quiser... e até lá 
sossegue o facho e por favor lembre 
- “Vinde a mim todos os que estais 
cansados e sobrecarregados e Eu vos 
aliviarei.” Bíblia Sagrada... para pen-
sar mesmo

O Fuso do dia é – A falta de 
apoio do poder público governa-
mental para com os profissionais da 
segurança pública que infelizmente 
perdem a motivação e preciso maior 
investimento... Xô coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é - O secretá-
rio Paulo Braga que é competente e 
discreto e sabe tudo de relaciona-
mento administrativo... Bem servido 
o Humberto... Sucesso nobre guer-
reiro... Fui

Última

A Polícia Federal concluiu que 
o ministro-chefe da Casa Civil, 
Ciro Nogueira, recebeu propina 
e cometeu os crimes de lavagem 
de dinheiro e corrupção passiva. 
As investigações apontam que os 
repasses ilegais ocorreram para 
que ele atuasse junto ao PP para 
que a sigla apoiasse a reeleição da 
ex-presidente Dilma Rousseff. Um 
relatório com os detalhes do caso 
foi enviado ao STF e encaminhado 

à Procuradoria-Geral da República. 
De acordo com as investigações, a 
propina, de R$ 5 milhões, teria sido 
paga por meio de um supermerca-
do que tinha contrato com o grupo 
J&FA investigação teve início após 
delatores do grupo frigorífico citar 
o ex-ministro em depoimentos. A 
Justiça tem entendido que acusa-
ções baseadas unicamente em acor-
dos de delação não são suficientes 
para gerar condenação. No entan-

to, a PF afirma que, ao longo das 
diligências, conseguiu obter provas 
que confirmaram as declarações. 
Uma das provas envolve conversas 
de áudio por aplicativo trocadas en-
tre Joesley Batista, um dos donos da 
empresa, e Ciro Nogueira. 

“Joesley Mendonça Batista, por 
solicitação de Edson Antônio Edi-
nho, é auxiliado por Ricardo Saud, 
fez repasses de vantagens indevidas 
para Ciro Nogueira Lima Filho, vi-

sando a garantir o apoio do Partido 
Progressista às eleições da Presiden-
te Dilma Rousseff, no ano de 2014”, 
diz parte do relatório da PF. Além 
dos valores em espécie, o PP teria 
recebido outros recursos, pagos 
a título de financiamento de cam-
panha. Ciro não foi indiciado por 
ter foro privilegiado. A defesa dele 
nega as acusações. A ex-presidente 
Dilma não é investigada no inqué-
rito

VALDEMAR SOARES

O vereador Rodrigo Cadeiran-
te (REDE) disse que tem havido 
avanços na inclusão e melhoria na 
acessibilidade, mas que está bem 
longe do ideal e não há ainda uma 
preocupação do poder público e 
de grandes empreendimentos e ci-
tou as calçadas que são verdadeiras 
armadilhas para os deficientes e 
principalmente os visuais. O par-
lamentar disse que as leis têm que 
ter iniciativa do Congresso Nacio-
nal como agora feito pela Comissão 
de Defesa dos Direitos das Pessoas 
com Deficiência que aprovou a pro-
posta (PL 1357/19) que cria o selo 
de excelência ‘Acessibilidade Nota 
10’. 

De acordo com Cadeirante, o 
título será concedido aos estabele-
cimentos públicos e privados que 
adotarem recursos de acessibilida-
de para pessoas com deficiência e 
mobilidade reduzida e pode render 
benefícios fiscais para as empresas. 

ASCOM CMMC

ASCOM CMMC

A Cemig e o Governo de Minas 
Gerais lançaram, em Virgem da Lapa, 
no Vale do Jequitinhonha, o Progra-
ma Minas Trifásico, que irá modificar 
milhares de quilômetros de rede nas 
áreas rurais do estado nos próximos 
cinco anos. A iniciativa vai receber 
recursos da ordem de R$ 1,8 bilhão 
e beneficiar os produtores rurais em 
todas as regiões de Minas Gerais, além 
de melhorar a qualidade do forne-
cimento de energia a moradores e 
pequenos comércios na área rural. 
O Minas Trifásico vai ampliar e tornar 
mais robusta a rede de média tensão 
no interior do estado, possibilitando 
a transformação da agricultura de 
subsistência do pequeno e médio 
produtor rural em agronegócio. Até 
2027, estão previstas, somando-se a 
conversão e a construção de novas li-
nhas, a entrega de 30 mil quilômetros 
de redes trifásicas em todo o estado. 
Apenas em 2022, serão investidos R$ 
335 milhões na construção e conver-
são de 4,6 mil quilômetros de rede. 

Ao todo, 679 mil clientes cadastrados 
como produtores rurais, além de resi-
dências e pequenos comércios, serão 
beneficiados em 739 municípios da 
área de concessão da Cemig. O gover-
nador Romeu Zema, que participou 
do evento de lançamento, destacou 
que o programa trará benefícios para 
os produtores, contribuindo para o 
desenvolvimento do estado. “Nosso 
objetivo é multiplicar esse impacto 
para centenas de milhares de outros 
produtores, que terão condição de 
produzir mais, de ganhar mais e de 
gerar mais empregos. A Cemig vai 
contribuir para o desenvolvimento 
de Minas Gerais. Chega de falta de 
energia e de insuficiência para aten-
der adequadamente às necessidades 
do povo mineiro e do setor produti-
vo. O que estamos vendo aqui é um 
avanço enorme para o estado”, disse o 
governo diretor-presidente da Cemig, 
Reynaldo Passanezi Filho, disse du-
rante o lançamento que o programa 
é um dos mais importantes da Cemig 

até aqui. “Estamos lançando aquilo 
que estamos considerando a menina 
dos olhos do nosso programa de in-
vestimentos, o Minas Trifásico, que vai 
transformar a vida de muita gente e é, 
de fato, a grande missão que temos 
nesta gestão: melhorar o atendimento 
aos mineiros e retomar a vocação da 
Cemig de ser indutora do desenvolvi-
mento econômico e social desse esta-
do. É o que temos feito, trabalhar para 
melhorar o desempenho da compa-
nhia para oferecer mais qualidade no 
fornecimento de energia e com isso 
honrar os 70 anos da Cemig. E este 
programa vem para isso: transformar 
a vida dos mineiros com a nossa ener-
gia”, disse o Executivo. 

A rede trifásica de média tensão, 
como o próprio nome já diz, é com-
posta por três cabos que conduzem a 
energia em tensão nominal de 13,8 kV, 
ao invés de apenas uma fase, como é 
o caso das redes monofásicas com ten-
são nominal de 7,9 kV. Consequente-
mente, isso amplia muito a capacida-

de de fornecimento de energia, além 
de possibilitar o uso de uma grande 
variedade de equipamentos e máqui-
nas que funcionam com esta caracte-
rística, aumentando as possibilidades 
do uso da energia elétrica. De acordo 
com o diretor-presidente da Cemig, o 
principal objetivo do programa é au-
mentar a capacidade de instalação de 
novos equipamentos para os clientes 
rurais, com atendimento por meio de 
um sistema elétrico capaz de supor-
tar as demandas reprimidas e criar 
oportunidade de crescimento para as 
famílias do campo. “Inicialmente, se-
rão convertidos os ramais com maior 
número de clientes conectados e de 
número de solicitações de aumento 
de cargas. Dessa forma, vamos elimi-
nar gargalos existentes permitindo o 
florescimento do agronegócio, com 
maior disponibilidade de energia para 
irrigação, para modernização da pro-
dução de leite e para agregar maior 
valor na produção de café, dentre ou-
tros”, afirmou Passanezi.

O vereador Waldecy Contador (Ci-
dadania) pediu ao prefeito Humberto 
Souto ações que irão beneficiar mi-
lhares de pessoas que hoje que tem 
deslocar de suas casas para comprar 
um remédio mais em conta na far-
mácia popular de Montes Claros. Ele 
disse que houve uma tentativa através 
de um projeto há seis anos e que foi 
rejeitado em plenário e como a lei 
determina que um projeto rejeitado 
poderá ser reapresentado um ano 
depois e como ela vê a necessidade e 

tendo tantos pedidos de associações 
da zona rural, resolveu apresentar 
novo projeto.

O parlamentar disse ainda que 
tem recebido um grande número de 
pedidos de moradores da zona rural 
para que seja colocada uma farmácia 
popular em algum distrito que fica 
mais próximo das comunidades, pois 
eles alegam que comprar remedido 
na farmácia popular faz realmente a 
diferença em se tratando de preços, 
mas que tem dificultado é que eles 

têm que pagar pela passagem e isso 
torna a encarecer muito os remé-
dios, e com isso está inviabilizando 
a viagem deles para virem á cidade 
adquirir os medicamentos. Lembrou 
que esse pedido na administração 
passada e foi ignorado. “Eu tenho 
defendido muitas melhorias para os 
moradores da zona rural, pois sei 
que eles já enfrentam todo tipo de 
adversidade, que vai desde a falta de 
água, estradas, e muitas famílias não 
aguentam a pressão e querem deixar 
o seu pedaço de terra em busca de 
condição melhor para viver. O princi-
pal problema é justamente esse, pois 
no momento em que eles deixam o 
seu pedaço de terra e vem procurar 
melhoria na cidade, não tendo mão 
de obra qualificada, não conseguem 
entrar no competitivo mercado de 
trabalho. Não conseguem emprego 
para os filhos e nem mesmo uma 
moradia digna, e o resultado todos 
nós já conhecemos que é o aumen-
to de bolsões de pobreza e os filhos 
terminam por enredar por caminhos 

tortuosos e alguns entram para a 
vida de crimes e as filhas para a pros-
tituição. É um relato dramático, mas 
infelizmente é a realidade que eles 
vão encontrar num local onde não 
tem moradia, emprego e nem condi-
ções de dar uma boa vida aos seus 
familiares. Essas famílias vindo para 
a cidade fica muito mais caro para os 
cofres públicos municipais e para o 
estado e por isso que defendo essas 
melhorias para que o homem do 
campo encontre sempre uma moti-
vação para permanecer no seu peda-
ço de terra. Se o município solucio-
nar os problemas de estrada, saúde 
e remédio para o povo, certamente 
ele não vai querer deixar o seu peda-
ço de terra e vai produzir produtos 
que chegará mais barato a mesa da 
população. Eu sei que o prefeito, é 
sensível a necessidade da popula-
ção e principalmente do homem do 
campo. Tenho “certeza de que essa 
farmácia será viabilizada para a zona 
rural e vai facilitar muito a vida dos 
moradores”, declarou.

O autor do projeto, deputado Célio 
Studart (PV-CE), lembra o vereador 
que o direito à acessibilidade está 
previsto no Estatuto da Pessoa com 
Deficiência (Lei 13.146/15) como 
um dever do Estado. O parlamen-
tar reconhece avanços, mas diz que 
ainda há muito a ser feito. ‘Tem 
muitas pessoas com deficiência que 
acabam não saindo de casa, elas 
não têm autonomia. Com o Acessi-
bilidade Nota 10, a gente estimula 
essas pessoas a elas terem uma vida 

mais digna, uma vida mais normal’, 
diz. O Comitê de acessibilidade da 
Associação Brasileira de Normas 
Técnicas (ABNT) lembra que o de-
creto 5.296/04 regulamenta duas 
leis que definem padrões para os 
recursos de acessibilidade. Lembra 
Rodrigo que embora o assunto seja 
de competência municipal, diz ela, 
um selo federal serve como uma 
espécie de ‘recomendação’ aos 
municípios. Ele acrescenta que, ao 
saber que uma empresa se destacou 

no atendimento às necessidades de 
pessoas com deficiência ou pouca 
mobilidade, o consumidor pode 
até rever suas preferências. “Pode-
ria ser criado um dispositivo para 
divulgar quais são aqueles locais 
acessíveis e tudo mais e então isso 
dar um crédito a mais à empresa”, 
sugeriu. Segundo os, dados do Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) mostram que 6,2% 
dos brasileiros têm algum tipo de 
deficiência.
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Norte de Minas terá 10 candidatos a 
deputado federal e confronto inédito

Vereadores analisam criação da Semana do 
Bebê e Dia da Psicofobia

Câmara pode votar proposta que desobriga 
estados e municípios do investimento mínimo 
em educação
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,71

Cotação EURO - REAL

R$ 5,12

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 31º
Min. : 20º

O Norte de Minas terá 10 can-
didatos a deputado federal nas 
eleições desse ano, em cenário 
mais otimista e como principal 
atrativo a disputa entre o de-
putado federal Marcelo Freitas 
(União Brasil) e o ex-prefeito de 
Montes Claros, Ruy Muniz, do PP. 
Os dois são adversários políticos 
e no dia 18 de abril de 2016, o 
então delegado Marcelo Freitas, 
que comandava a Polícia Federal, 

efetuou a prisão do então prefei-
to Ruy Muniz, acusado de amea-
çar os dirigentes dos hospitais da 
cidade. No ano de 2008, Marcelo 
Freitas foi candidato a deputado 
federal, tendo alcançado 21.971 
votos em Montes Claros. O segun-
do mais votado foi Paulo Guedes 
com 20.623 votos. Ruy Muniz foi 
candidato a prefeito em 2016, 
tendo alcançado 65.416 votos no 
segundo turno. Porém na eleição 

de 2020, caiu para 15.184 votos. 
Os dois se enfrentarão pela pri-
meira vez, numa eleição.

O Norte de Minas tem apenas 
dois deputados federais da região 
que foram eleitos, sendo Marce-
lo Freitas (PSL na época) e Paulo 
Guedes (PT). Na eleição desse 
ano, serão 10 candidatos: além 
de Paulo Guedes, Marcelo Freitas 
e Ruy Muniz, estão em campa-
nha o agrônomo Farlei Frederico 

(PL), Aline Bastos (PL), General 
Araújo (PL), Sebastião Medeiros 
(PP), Edmárcio, Emerson Guima-
rães (PSDB) e Vitor Hugo (União 
Brasil). Cada deputado federal tem 
R$ 15 milhões por ano de emenda 
parlamentar, que aplica onde bem 
entender. A luta é para o Norte de 
Minas eleger quatro deputados fe-
derais nesse ano, no mesmo cená-
rio que ocorreu em 1994, quando 
elegeu também 10 deputados esta-

duais.
Os especialistas apontam que 

para deputado federal o quociente 
eleitoral em Minas Gerais nas elei-
ções de 2018 foi de 190.153 votos. 
Para ser eleito, considerando ter 
feito o coeficiente, o candidato te-
ria que obter o mínimo de 19.015 
votos (10% do cociente eleitoral). 
Já o partido ou federação para par-
ticipar das disputas pelas vagas de 
sobra teria que alcançar 152.122 

votos (80% do quociente eleitoral) 
e o candidato precisaria de 38.030 
votos (20% do quociente eleitoral). 
Dois deputados federais eleitos não 
obtiveram 20% do coeficiente elei-
toral e o deputado federal eleito 
com menos votos obteve 32.833 
votos. Também haveria alterações 
significativas na composição das 53 
cadeiras para deputado federal se 
as mudanças fossem aplicadas nas 
eleições de 2018.

Os vereadores de Montes Claros 
apreciam hoje na sessão ordinária 
dois projetos. Um deles cria a Se-
mana do Bebê, por iniciativa do ve-
reador Cláudio Rodrigues de Jesus 
e que será realizada anualmente na 
primeira semana de outubro, com 
o objetivo de discutir a situação da 
primeira infância, promover ativida-
des voltadas para pais, mães e crian-
ças menores de seis anos de idade, 
construir estratégias de articulação 
intrassetorial e intersetorial para 
melhoria da situação da primeira 
infância no município; compor 
comissão técnica intersetorial para 
elaboração do Plano Municipal pela 
Primeira Infância, contribuir para a 
diminuição do índice de mortalida-
de infantil e melhoria da qualida-
de de vida das crianças de até seis 
anos; diminuir situações de exclu-
são social decorrente da gravidez 

precoce; informar, sensibilizar e 
envolver a sociedade em torno da 
primeira infância. 

A Semana do Bebê compreende-
rá a realização de seminários, ofici-
nas, palestras e ações educativas em 
diversos estabelecimentos como 
rede pública de ensino, unidades 
de saúde, Centros de Referência 
de Assistência Social, bem como a 
divulgação de programas e serviços 
oferecidos às gestantes e crianças 
de até 6 anos de idade.

Outro projeto institui o Dia 
Municipal Contra a Psicofobia, que 
terá cunho educativo e publicitário, 
conscientizando a população em 
geral sobre a temática da psicofo-
bia, e desmistificando preconceitos 
e discriminações, bem como visará 
diminuir o preconceito e a discri-
minação em torno das patologias 
mentais e de seus portadores. As 

discussões atinentes ao Dia Muni-
cipal Contra a Psicofobia poderão 
ainda ser levadas às escolas e uni-
versidades públicas ou privadas, a 
fim de fomentar a discussão sobre o 
tema. O vereador Wilton Dias escla-
rece que saúde mental é um tema 
que merece espaço nas agendas 
institucionais. O mundo moderno 
tem percebido uma onda crescente 
de doenças como depressão, ansie-
dade e outras patologias similares, 
conforme aponta a OMS (Organiza-
ção Mundial de Saúde). 

Ele frisa que neste contexto, é 
preciso combater qualquer prática 
que apresente óbice ao fortaleci-
mento de políticas públicas em 
prol da saúde mental. É preciso 
combater a psicofobia. O termo 
“psicofobia” é utilizado para desig-
nar o preconceito contra pessoas 
possuidoras de transtornos e/ou 

A Câmara dos Deputados pode vo-
tar nesta segunda-feira (11) a proposta 
de emenda à Constituição (PEC) que 
libera estados e municípios, em 2020 
e 2021, de cumprirem o mínimo pre-
visto na Constituição de investimentos 
em educação (PEC 13/21). A sessão 
está marcada para as 17 horas. Já apro-
vada pelo Senado, a PEC decorre do 
estado de calamidade pública provoca-
do pela pandemia de Covid-19.

Conforme a proposta, aprovada na 
semana passada em comissão especial, 
os estados, os municípios e os agentes 
públicos desses entes federados não 

poderão ser responsabilizados admi-
nistrativa, civil ou criminalmente pelo 
descumprimento da aplicação, exclusi-
vamente nos exercícios financeiros de 
2020 e 2021, na manutenção e desen-
volvimento do ensino do mínimo de 
25% da receita resultante de impostos.

A PEC estabelece que o ente fe-
derado que não cumprir o mínimo 
constitucional nesses dois anos deverá 
aplicar os recursos faltantes nessa fi-
nalidade até o exercício financeiro de 
2023.

Para ser analisada, os deputados 
precisam votar antes pedido de dis-

Os deputados Marcelo Freitas e Paulo Guedes estão entre os candidatos para a próxima legislatura

doenças mentais. Hoje tratadas de 
maneira científica, outrora tais pa-
tologias eram tratadas pela cultura 
popular e por outras óticas sociais 
com misticismo. Assim, criou-se 
um estigma em torno de tais doen-

ças que muitas vezes atrapalha seu 
tratamento. Especialistas apontam 
que psicofobia é motivo de suicí-
dio no país inteiro. Para ilustrar 
a situação, estima-se que cerca de 
60% dos casos de portadores de 

Esquizofrenia não recebem trata-
mento, entre outras causas, por 
sentir vergonha ou receio de fami-
liares ou de pessoas do convívio. 
Aponta-se que o estigma abala a 
autoestima de pacientes.

pensa do intervalo de duas sessões 
previsto no Regimento Interno entre 
a votação na comissão especial e no 
Plenário.

Auxílio complementar

A pauta desta segunda inclui ain-
da três medidas provisórias. A MP 
1076/21 institui um benefício extra-
ordinário para complementar o valor 
do Auxílio Brasil até chegar a R$ 400 
por família.

Inicialmente editada para o mês 
de dezembro de 2021, a MP depen-
dia da aprovação pelo Congresso 
da PEC dos Precatórios para que o 
pagamento desse adicional pudesse 
ser estendido ao ano de 2022. Com 
a transformação da PEC na Emen-
da Constitucional 114, o Decreto 
10.919/21 prorrogou o pagamento 
do benefício de janeiro a dezembro 
de 2022.

Para 2023, não há previsão de pa-
gamento do benefício extraordinário 
junto com o recebido por meio do 
programa Auxílio Brasil, cuja média 
está em torno de R$ 224.

Segundo o governo, o total gasto 
em dezembro de 2021 foi de cerca 
de R$ 2,67 bilhões e o estimado para 
2022 será proporcional a esse mês, 
resultando em cerca de R$ 32,04 bi-
lhões para os doze meses.

O benefício extraordinário será 
calculado a partir da soma dos be-
nefícios financeiros do Auxílio Brasil 
para famílias em situação de pobreza 
ou de extrema pobreza, terá caráter 
provisório e não se integrará ao con-
junto de benefícios criados pela Lei 
14.284/21

Escolas particulares

Com a MP 1075/21 poderão ser 
mudadas regras do Programa Uni-
versidade para Todos (Prouni) para 
permitir a oferta de bolsas pelas 
faculdades privadas participantes a 
alunos vindos de escolas particulares 
sem bolsa.

O Prouni foi criado em 2005 e 
prevê a oferta de bolsas de estudos 
para estudantes de graduação em 
faculdades privadas em troca da 
isenção de tributos (IRPJ, CSLL e PIS/

Cofins).
Atualmente, o público-alvo são 

estudantes que tenham cursado o 
ensino médio todo em escola pública 
ou com bolsa integral em instituição 
privada. A regra de renda continua 
a mesma: bolsa integral para quem 
tem renda familiar mensal per capi-
ta de até 1,5 salário mínimo e bolsa 
parcial para aqueles com renda de 
até três salários.

A mudança no Prouni valerá a 
partir de julho de 2022 e estabele-
ce uma nova ordem de classificação 
para a distribuição das bolsas, man-
tendo a prioridade para os egressos 
do ensino público.

Associações de municípios

Entre os projetos pautados, 
os deputados podem votar o PL 
4576/21, do Senado, que regulamen-
ta o funcionamento das associações 
de municípios, permitindo a elas re-
presentarem seus associados perante 
a Justiça e outros organismos em as-
suntos de interesse comum.

Segundo o texto, oficialmente 

ela será conhecida como associação 
de representação de municípios, po-
dendo o Distrito Federal participar 
também.

Atualmente, essas associações já 
existem, como a Confederação Na-
cional de Municípios (CNM), mas 
por falta de previsão legal elas têm 
dificuldades de representar seus mu-
nicípios confederados em diversas 
instâncias.

O projeto especifica que essas as-
sociações poderão atuar em assuntos 
de caráter político-representativo, 
técnico, científico, educacional, cul-
tural e social. Elas deverão se orga-
nizar para fins não econômicos, não 
poderão gerenciar serviços públicos 
(objeto de consórcios públicos) ou 
realizar atuação político-partidária e 
religiosa ou mesmo pagar qualquer 
remuneração aos seus dirigentes, 
exceto verbas de natureza indeniza-
tória, como diárias.

As associações de municípios atu-
almente existentes deverão se adap-
tar às novas regras dentro de dois 
anos da entrada em vigor. (Agência 
Câmara)
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RegiOnal/ educaçãO

Pirapora desenvolve política pública para 
população em situação de rua

Unimontes está com 570 vagas em cursos 
profissionalizantes

Trilha do Futuro encerra 
festival literário

Semad abre inscrições para curso sobre 
descentralização do licenciamento ambiental

A Secretaria da Família e Políti-
cas Sociais de Pirapora (Sefam) rea-
lizou mais uma importante reunião, 
para definir um plano de ações e 
consolidar uma política pública 
específica para as necessidades da 
população em situação de rua, em 
Pirapora. Foram recepcionados 
pela vice-prefeita e secretária da 
Sefam, Anamaria Burle; o secretá-
rio Municipal de Desenvolvimento 
Econômico, Agricultura, Emprego e 
Renda (Sedeare), Hélio Mendonça 
Júnior; o tenente Heizer da Polícia 
Militar e; o coordenador do Centro 
de Referência Especializado para 
Pessoas em Situação de Rua (Cen-
tro Pop), Rodrigo Queiros Rocha.

No encontro, a Sefam apresen-

tou uma proposta de campanha 
para sensibilizar toda a sociedade 
piraporense, em favor da inclusão 
e geração de oportunidades para 
os assistidos do Centro POP. Além 
disso, o intuito é criar uma rede 
integrada para que seja estabeleci-
do um processo de recrutamento, 
capacitação e inserção no mercado 
de trabalho, dos cidadãos contem-
plados por esta política pública. Em 
virtude disso, segundo a SEFAM, o 
projeto que ainda está em fase de 
estudos e elaboração, buscará par-
cerias da iniciativa pública e priva-
da, antes da sua implementação, 
que só ocorrerá após o cumpri-
mento de todas as etapas do plane-
jamento.

A atuação da Universidade Es-
tadual de Montes Claros na oferta 
de cursos profissionalizantes conta 
com o incremento do Programa No-
vos Caminhos, do Governo Federal, 
ministrado por meio de convênio 
com o Centro de Educação Profis-
sional e Tecnológica (CEPT). Em 
novo edital, a Unimontes está ofe-
recendo 570 vagas para a formação 
de 19 turmas em nove cursos, com 
alcance em 11 municípios do Norte 
de Minas, Vale do Jequitinhonha e 
Região Metropolitana. As inscrições 
podem ser feitas até amanhã (13), 
no formato online, com o preen-
chimento de formulário eletrôni-
co. Todos os cursos são oferecidos 
gratuitamente, e podem participar 
qualquer pessoa da comunidade.

“Um dos diferencias está na pos-
sibilidade de incremento em pro-

cessos produtivos e de gestão, com 
perspectiva de melhorar a renda 
familiar”, sugere o diretor do CEPT, 
professor Márcio Antônio Alves Velo-
so. Após as inscrições, a classificação 
final será definida de acordo com 
critérios sociais, com prioridade 
para alunos da rede pública, pesso-
as com deficiência, beneficiários de 
programas sociais (federais e estadu-
ais), dentre outros. Há um auxílio de 
R$ 9,00 por cada aula assistida, para 
custeio do transporte e alimentação.

O coordenador institucional do 
Programa Novos Caminhos no âm-
bito do CEPT/Unimontes, professor 
Geraldo Herystarley Veloso, explica 
que os cursos ofertados são de for-
mação inicial ou continuada. As aulas 
são presenciais nos respectivos mu-
nicípios, de segunda a sexta-feira. O 
limite é de 30 vagas por cada turma, 

com atividades noturnas na maior 
parte dos cursos. A carga horária va-
ria entre 160 e 200 horas/aula. “São 
cursos de curta duração, de caráter 
profissionalizante, com a expectativa 
de dar oportunidade às pessoas dos 
mais diversos perfis a incrementar 
suas atuais atividades ou mesmo bus-
car uma nova fonte de renda, com 
orientação, conhecimento e organi-
zação”, destaca o coordenador.

Dependendo da área de conheci-
mento do curso, há critérios para a 
participação como o nível de ensino: 
fundamental I (1ª à 5ª séries) ou fun-
damental II (6ª à 9ª séries).  Esta será 
a primeira oferta em 2022 do CEPT/
Unimontes por meio do Programa 
Novos Caminhos. No segundo se-
mestre, será lançado novo edital, 
com novos cursos e novos polos. 
(Portal Unimontes)

O grupo Trilha do Futuro foi 
a atração do último dia do I Fes-
tival Literário de Autores de Mon-
tes Claros, domingo a noite, no 
Centro Cultural Hermes de Paula, 
quando a coordenadora do gru-
po, Elen Rosa, falou da atuação 
do grupo em estimular as crianças 
a fazerem a leitura de livros. Nas-
cida em Josenópolis, Elen Santa 
Rosa explica que naquela cidade, 

foi estimulado pelos pais a fazer a 
leitura de livros infantis. Depois, 
já adulta, criou o projeto Trilha 
do Futuro, em Montes Claros, que 
através de encenação teatral, con-
ta a historia infantil. O evento ter-
minou com os presentes cantando 
as músicas infantis. A presidente 
da Academia Feminina de Letras, 
Júnea Rebelo, anunciou que Mon-
tes Claros fez o maior investimen-

to em livros infantis.
“I Festival Literário do Autor 

Montes-Clarense” foi iniciado no 
dia 1º de abril e prosseguiu até o 
dia 10. Foram realizados o lança-
mento de 23 livros e movimentou 
o Centro Histórico de Montes Cla-
ros. No domingo à noite a escrito-
ra Amelina Chaves falou sobre sua 
obras literárias, quando abordou a 
força do setor na cidade.

A Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad) inicia, em 23 de 
maio, a terceira turma do curso 
“Descentralização do Licencia-
mento Ambiental: competências 
e atribuições dos municípios”. As 
inscrições são gratuitas e podem 
ser feitas até 6 de maio, por meio 
da plataforma Trilhas do Saber, 
universidade corporativa do Siste-
ma Estadual de Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos (Sisema).

Ministrado em formato EaD, o 
curso tem como público-alvo ges-
tores e técnicos dos órgãos am-
bientais dos municípios mineiros 
que ainda não assumiram junto ao 
Estado a competência para licen-
ciar empreendimentos de impacto 
local, conforme previsto na Deli-
beração Normativa nº 213/2017 
do Conselho Estadual de Política 
Ambiental (Copam), além de inte-
grantes de conselhos de meio am-
biente municipais interessados.

A carga horária total do curso 
é de 30 horas e o conteúdo da 
capacitação está dividido em seis 
módulos. O primeiro abordará “A 
Descentralização do Licenciamen-
to Ambiental em Minas Gerais”, 
enquanto o segundo terá como 
tema o “Sistema Municipal de 
Meio Ambiente”.

Já o módulo três será focado 
nas “Atribuições dos Municípios 
no Processo de Licenciamento, 
Controle e Fiscalização”. O quarto 

módulo abordará “O licenciamen-
to Ambiental em Minas Gerais” e 
o quinto “Intervenção ambiental”. 
Encerrando as atividades, o curso 
apresenta o tema “Competência 
Originária e Delegação de Com-
petência”.

Conforme a diretora de Apoio 
à Gestão Municipal da Semad, Va-
nessa Naves, o curso visa fortale-
cer os municípios que ainda não 
realizam o licenciamento ambien-
tal para poderem iniciar o exercí-

cio de suas atribuições originárias. 
“Ainda, no caso daqueles que já 
realizam o licenciamento, a ideia 
é apoiá-los no aperfeiçoamento de 
sua atuação na política de regula-
rização ambiental”, disse.

A diretora explica que o for-
mato on-line permite o amplo 
alcance da iniciativa aos muni-
cípios mineiros, com baixíssima 
mobilização de recursos públicos, 
estaduais e municipais. “O curso 
à distância ainda permite con-

templar de forma irrestrita, sem 
limitação no número de inscritos, 
os membros da equipe municipal 
interessada”, reforçou.

Municípios interessados em 
iniciar o licenciamento ambien-
tal de atividades de impacto lo-
cal em âmbito municipal podem 
entrar em contato com a Direto-
ria de Apoio à Gestão Municipal 
(Dagem), pelo e-mail: dagem@
meioambiente.mg.gov.br. (Ascom/ 
Sisema)

   NOVOS CAMINHOS
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   TERAPIA DE PONTA

Procedimento inédito de 
Plasmaferese é realizado 
no HUCF

Funed realiza exames para identificar doenças 
respiratórias comuns no outono

Com a chegada do outono, as 
doenças respiratórias se tornam 
ainda mais comuns. Isso porque 
as temperaturas mais baixas fazem 
com que as pessoas fiquem em 
ambientes mais fechados, o que au-
menta as chances de contaminação 
por vírus causadores de doenças 
como a gripe, o resfriado e também 
a Covid, transmitidos por gotículas 
respiratórias. Já as alergias respira-
tórias também podem ser agravadas 
nesta época do ano, principalmen-
te devido ao tempo seco e à baixa 

umidade relativa do ar, que aumen-
tam a concentração de poluentes 
na atmosfera.

O Serviço de Virologia e Riquet-
sioses (SVR) da Fundação Ezequiel 
Dias (Funed) é hoje responsável 
pela pesquisa de 15 agentes res-
piratórios de importância para a 
saúde pública. São eles: (Influenza 
A, Influenza B, VSR, SARS-CoV-2, Ri-
novírus, Adenovírus, Metapneumo-
vírus, Parainfluenza1, Parainfluenza 
2, Parainfluenza 3, Coronavírus 
HKU1, Coronavírus 229E, Corona-

vírus NL63, Enterovírus e Bocaví-
rus. Além de realizar a subtipagem-
do Influenza A (H3 e H1N1) e do 
Influenza B (Victoria e Yamagata) 
para casos detectáveis, e genotipa-
gem de amostras detectáveis para 
SARS-CoV-2 em: Alfa, Beta, Gama, 
Delta e Ômicron, variantes de pre-
ocupação (VOC) segundo a Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS). 
Apesar da Covid-19 ter sido a doen-
ça de maior prevalência nos últimos 
dois anos, a expectativa para este 
ano é que o padrão de sazonalida-

de dos vírus respiratórios em Minas 
Gerais comece a retornar para o 
observado até 2019. Fato esse que 
se deve, em grande parte, ao avan-
ço da vacinação contra o novo co-
ronavírus e, consequentemente, à 
diminuição da circulação do vírus 
causador da doença.

Para o referência técnica do La-
boratório de Vírus Respiratórios, 
André Leal, no outono de 2019, 
segundo dados do Ministério da 
Saúde, foi observada a circulação 
de Vírus Sincicial Respiratório 

(VSR), Adenovírus, Parainfluenza e 
Influenza B. “Se o cenário de 2022 
se assemelhar ao de 2019 e ao pa-
drão identificado em 2021 pelo 
SVR, encontraremos no estado, no 
outono, um aumento de casos de 
VSR e Rinovírus. No entanto, vale 
frisar que essas previsões podem 
não se concretizar, principalmente 
quando há a circulação de um novo 
vírus ou quando algum que não era 
frequente em determinada região há 
mais tempo volta a circular”, reforça. 
André lembra ainda que o VSR é um 

perigoso agente, responsável por cau-
sar quadros graves de bronquiolite, 
principalmente em crianças menores 
de dois anos. Já o Rinovírus é o causa-
dor do resfriado comum.

Até o início de abril, não foi ob-
servado um aumento no número de 
amostras recebidas. Porém, caso isso 
ocorra, a referência técnica afirma 
que os laboratórios da Funed, atu-
almente, possuem infraestrutura e 
recursos humanos para o processa-
mento de amostras em larga escala. 
(Ascom Funed)
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A troca do plasma doente por 
um plasma de doador sadio. Esta é a 
explicação resumida para a Plasma-
ferese, procedimento inédito que 
foi realizado no Hospital Universi-

tário Clemente de Faria (HUCF), no 
último sábado (2).

O método é aplicado depois de 
diagnosticado o distúrbio de Púr-
pura Trombocitopênica Tombótica 

(PTT) que envolve a formação de 
pequenos coágulos de sangue por 
todo o corpo e bloqueiam o fluxo 
de sangue para órgãos vitais, como 
o cérebro, coração e os rins.

Hematologista do HUCF, o médi-
co Jose Alfreu Soares explica que a 
Plasmaferese é feita por equipamen-
to específico. Não se trata de uma 
cirurgia, mas um procedimento 

parecido com a hemodiálise, em que 
ocorre a separação do plasma dos de-
mais componentes do sangue.

“Utilizamos o mesmo aparelho 
de hemodiálise do HUCF que possui 
essa função. Para acontecer o proce-
dimento é necessário uma avaliação, 
indicação e prescrição médica e um 
enfermeiro capacitado ligar a máqui-
na na função de Plasmaferese. Todo 
o procedimento aconteceu com a co-
laboração da equipe multidisciplinar 
da UTI Adulto do HUCF, composta 
por médicos e enfermeiros”, explica 
o médico hematologista Jose Alfreu 
Soares Júnior.

Até então, este tipo de procedi-
mento era oferecido no Norte de 
Minas pelo Sistema Único de Saú-
de (SUS) apenas no Hospital Santa 
Casa de Caridade de Montes Cla-
ros. Agora, o HUCF torna-se mais 
uma opção para oferecer a terapia 
aos pacientes que necessitam. E o 
melhor, somos o único 100% SUS 

a oferecer aos usuários este tipo de 
procedimento.

“Quando o paciente tinha a indi-
cação de realizar este procedimento 
era necessário buscar a transferên-
cia para outra instituição habilitada. 
O problema é que na maioria dos 
casos é necessária a transferência 
com urgência, pois o paciente não 
pode aguardar muito tempo com o 
risco de evoluir para o óbito”, alerta 
o médico Alfreu Soares.

Assim como no primeiro proce-
dimento, que não houve nenhuma 
intercorrência, a paciente tolerou 
bem e os exames começaram a mos-
trar melhoras. “Ela está estável, mas 
necessita ainda de cuidados médicos 
e mais sessões de plasmaferese para 
o controle da doença. Em média, são 
realizadas de cinco a 10 sessões de 
plasmaferese até a normalização do 
quadro clínico e melhora completa 
dos exames laboratoriais”, finalizou o 
hematologista. (Portal Unimontes)

Hematologista Jose Alfreu Soares Júnior apresenta resultado
de procedimento no HUCF Procedimento de Plasmaferese



Montes Claros, terça-feira 12.4.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7cidade

Expomontes inicia venda de 
ingressos para a 48ª edição

Arquidiocese retoma rito do lava-pés 
neste ano
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Começou ontem (11), a venda de 
ingressos para a Expomontes 2022, 
que volta a ser presencial, depois de 
dois anos de forma virtual.  À venda 
dos ingressos tem o primeiro lote de 
passaporte promocional e limitado 
da Expomontes 2022 somente pelo 
site: www.bilheteriadigital.com. 
Com o passaporte promocional, se 
garante estar presente em todos os 
shows de uma programação com 
mais de 15 atrações nacionais, ao 
custo/dia de R$ 18,00, em média. O 
tão aguardado line-up da Expomon-
tes 2022 foi divulgado pela empresa 
organizadora da Exposição. Serão 
mais de 15 atrações que vão fazer o 
público cantar e dançar nos dias 1º 
a 10 de julho, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde:  Barões 
da Pisadinha, Dennis Dj, Dilsinho, 
Gusttavo Lima, João Gomes, Léo 
Santana, Nattan, Padre Ivan (Show 
Católico), Saia Rodada, Show Gos-
pel, Tarcísio do Acordeon, Vitinho 
Imperador, Vitor Fernandes, Xand 

Avião e Zé Vaqueiro são as atrações. 
O setor de eventos e feiras, um 

dos mais castigados pela pandemia 
do novo coronavírus já está a todo 
vapor, especialmente no Parque de 
Exposições João Alencar Athayde, 
maior e mais completo complexo 
de eventos do interior de Minas. Nos 
112 mil metros quadrados, com 16 
espaços disponíveis, que vão desde 
um ambiente para uma festa inti-
mista a um show com milhares de 
pessoas. “Dezenas de famílias sobre-
vivem desse setor. Agora a roda da 
economia já está girando e vai voltar 
a movimentar toda a cadeia do turis-
mo, comércio e serviços, potencia-
lizando as ações do agro, que não 
parou na pandemia. O momento 
atual apresenta novas oportunida-
des àqueles que permaneceram no 
segmento. Nós defendemos a volta 
integral. A Expomontes é a nossa 
maior aposta”, destacou o diretor 
financeiro da Sociedade Rural de 
Montes Claros, José Henrique Velo-

so. 
O Parque de Exposições comple-

ta 65 anos em julho. Desde a inaugu-
ração é palco dos maiores feitos da 
região. É nele onde se realizam de-
zenas de reivindicações do homem 
do campo, onde se produz conheci-
mento com feiras, congressos, pales-
tras, seminários, casamentos, forma-
turas e apresentações artísticas. 

“Fomos atingidos em quase 
100%. Ficamos meses parados, sem 
nenhuma possibilidade de trabalho. 
Mas agora com os números de Covid 
já reduzidos, aumento da imuniza-
ção, estamos planejando festas tradi-
cionais em diversas cidades do Norte 
de Minas e também vamos realizar a 
maior de todas as Expomontes, com 
três shows em cada dia, 14 atrações 
e outros tantos eventos. Nossa ex-
pectativa é das melhores. Estamos 
confiantes no sucesso de venda e 
de público”, disse Leonardo Borges, 
diretor da empresa contratada para a 
promover os shows. 

A Arquidiocese de Montes Claros 
está retomando o rito de lava-pés, 
depois de dois anos de suspensão 
desse evento, por causa da pande-
mia. A orientação liberada ao clero 
explica que na Quinta-feira Santa, o 
tabernáculo esteja totalmente vazio. 
Para a comunhão do clero e do povo, 
dias 14 e 15, “consagre-se na própria 
Missa a quantidade de pão suficien-
te o rito do Lava-pés previsto para a 
Missa Vespertina da Ceia do Senhor, 
em que um pequeno grupo de fiéis, 
que sejam representantes da varie-
dade e da unidade de cada porção 
do povo de Deus, tem os seus pés 
lavados e enxugados pelos bispos e 
sacerdotes: “homens e mulheres, e 
de modo conveniente, por jovens e 
idosos, pessoas sãs ou doentes, cle-
ro, consagrados ou leigos”.   

Na quinta-feira será realizado 
também o rito de acolhimento dos 
santos óleos e conforme a orienta-

ção da arquidiocese: “o acolhimento 
aos santos óleos pode ser feito em 
cada uma das paróquias, antes da ce-
lebração da Missa Vespertina da Ceia 
do Senhor ou em outro tempo mais 
oportuno. Isto poderá ajudar a fazer 
os fiéis compreenderem o signifi-
cado do uso dos santos óleos e do 
Crisma, e da sua eficácia na vida cris-
tã”.  Antes da celebração, preparar 
uma pequena mesa no presbitério 
onde se possam colocar os vasos dos 
Santos Óleos. Pode-se também pre-
parar um pequeno arranjo de flores. 
Se o recipiente de cada um dos San-
tos Óleos forem pequenos poderão 
ser colocados em bandejas, a serem 
conduzidos na procissão de entrada. 
Os Santos Óleos poderão ser levados 
por representantes da comunidade 
ligados aos três sacramentos, um 
idoso ou até um Ministro Extraordi-
nário da Sagrada Comunhão Eucarís-
tica para o Óleo dos Enfermos; um 

catequista/padrinho para o Óleo dos 
Catecúmenos; um crismando/padri-
nho para o Santo Crisma.

Na procissão de entrada, ao lado 
daquele que leva cada um dos vasos 
dos Santos Óleos, poderá acompa-
nhar um acólito com uma vela ace-
sa. A celebração inicia-se de modo 
habitual com a procissão de entrada. 
Aqueles que levam os Santos Óleos 
(e os acólitos que os acompanham 
com uma vela) vão logo após a Cruz 
processional. Uma vez chegado ao 
presbitério todos que tomaram parte 
na procissão de entrada procedem 
como de costume, com a exceção 
dos que levam os Santos Óleos (e os 
acólitos que os acompanham) que 
permanecem junto à assembleia. Di-
rigindo-se então à cadeira, inicia a ce-
lebração com o sinal da cruz e a sau-
dação. Após a saudação, o sacerdote 
dirige uma monção à assembleia, 
explicando o sentido dos Óleos.  
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Enquanto eu estava a pesquisar alguns poemas e 
textos, me deparei com um trecho textual composto 
por Renato Teixeira em que nos diz: “Hoje me sinto 
mais forte, mais feliz quem sabe! Só levo a certeza de 
que muito pouco eu sei, ou nada sei! Conhecer as ma-
nhas e as manhãs; o sabor das massas e das maçãs”! 
E quando então refletia, questionei-me: “será que 
estamos verdadeiramente saboreando as massas e as 
maçãs”? E ainda assim, por falar em saborear, questio-
nei-me: “estamos saboreando os morangos de nossa 
vida”? De certo modo, podemos dizer que falta a mui-
tos de nós a compreensão de que nenhum problema 
pode nos impedir de sermos felizes. O estrategista 
francês, Napoleão Bonaparte, já nos alertava que “a 
impaciência é um grande obstáculo para o bom êxito”.

Desse modo havia um homem que quando estava 
a cair de um barranco, imediatamente percebeu que 
próximo a ele havia raízes de uma árvore e se agarrou 
nelas para não cair no precipício. Ele então pensou 
que agora estaria são e salvo. Como se não bastasse, 
quando olhou para cima, se deparou com um grande 
urso que rosnava com dentes à mostra e muito afia-
dos, que parecia querer devorar a cabeça do homem. 
E ainda, por conseguinte, o homem naquela hora vol-
ta seu olhar para baixo e havia nada mais, nada menos 
do que seis onças que estavam famintas e tentavam 
agarrar os pés daquela potencial presa. Aquele ho-
mem sem saber o que fazer, voltou-se para todos os 
lados, quando percebeu que do seu lado esquerdo ha-
via alguns ramos e nesses ramos viu algo que refletia a 
luz do sol - um morango muito vermelho com escamas 
douradas. O homem não pensou duas vezes, apoiou 
seu corpo do lado direito e virou-se para o lado es-
querdo; alongou o braço e se apossou do morango. 
Ao tê-lo em mãos, o homem pode ainda mais contem-
plar a beleza daquele lindo morango. E o levou até a 
boca, sentindo suculento e o doce sabor. Ele experi-
mentou ali um prazer supremo!

Nesse instante alguém poderia se perguntar: “e o 
urso”? O homem já não se importava mais com o urso. 
“Mas e as onças”? O homem não prestava mais a aten-
ção às onças. Bem, esse conto serve para nos lembrar 
de que, por vezes, concentramos nossas forças apenas 
nas adversidades do dia a dia, quando deveríamos nos 
concentrar nos “morangos” que a vida nos propõe! 
De certo que o verdadeiro homem mede a sua força 
quando se defronta com o obstáculo, nos ensina o es-
critor Antoine de Saint-Exupéry. Na verdade tudo tem 
seu devido tempo! Quando a hora é de contemplar e 
saborear morangos, que o façamos por completo; mas 
se a hora é para enfrentarmos as onças e ursos, en-
tão que façamos a luta! O que não podemos é deixar 
de saborear os morangos e viver de mau humor com 
nossos familiares, colegas de serviço e com os amigos 
somente porque temos ursos e onças para enfrentar. 
Afinal ursos e onças nós encontraremos em nosso ca-
minho até o final do último suspiro de vida! Precisa-
mos mesmo é aprender a saborear os morangos para 
que a vida tenha um gosto e um significado maior de 
força, equilíbrio e felicidade! Certa vez, o poeta sulis-
ta, Mário Quintana disse: “um dia... pronto! Me acabo. 
Pois seja o que tem de ser. Morrer: Que me importa? 
O diabo é deixar de viver”.

Um supremo 
prazer – coma os 

morangos!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

*Michael Stephan da Silva

SeguRança pública

Carro capota na BR-122, 
em Janaúba, e uma pessoa 
fica ferida

Polícia Civil encaminha ao Exército 
mais de 200 armas utilizadas em 
crimes

Homem é encontrado morto na avenida 
Dulce Sarmento, em Montes Claros

Bombeiros combatem incêndios em 
pizzaria e motel em Montes Claros

Um homem de 40 anos ficou 
ferido em acidente na BR-122, no 
Norte de Minas, na noite desse do-

mingo, dia 10 de abril. O carro em 
que ele se encontrava capotou no 
km 195 da rodovia, no município de 

Janaúba, na região da Serra Geral de 
Minas. Equipes do Samu, da Polícia 
Rodoviária Estadual e do 6º Pelotão 

Na última sexta-feira (8/4), 
a Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) encaminhou ao 55ª 
Batalhão do Exército Brasilei-
ro em Montes Claros, Norte do 
estado, mais de 200 armas e 
munições utilizadas em crimes. 
A medida, que visa a destruição 
ou destinação legal do material, 
teve autorização judicial prévia.

As armas e munições, quan-
do apreendidas em ocorrências 
policiais, ficam sob a guarda da 
PCMG pelo tempo necessário 
para a confecção de laudos. 
Com a judicialização das inves-

tigações, em regra, o juiz deter-
mina a imediata destinação des-
sas armas, sendo mais comum a 
destruição. Essa medida é geri-
da pelo Exército Brasileiro.

De acordo com o delegado-
geral Jurandir Rodrigues, o 11º 
Departamento de Polícia Civil 
em Montes Claros firmou um 
cronograma para a destinação 
periódica de armas para des-
truição no ano de 2022, garan-
tindo assim maior segurança e 
controle das unidades policiais, 
evitando o acúmulo de mate-
riais bélico nas delegacias.

O Corpo de Bombeiros combateu dois incên-
dios no sábado (9), em Montes Claros. O primeiro 
foi registrado em uma pizzaria e o segundo em um 
motel.

A primeira ocorrência foi durante a madrugada, 
em uma pizzaria do bairro Maracanã. O fogo come-

çou em um amontoado de lenha embaixo do forno.
O estabelecimento estava fechado e foi preciso 

arrombar uma porta para dar início aos trabalhos. 
Com o uso de 1000 litros de água, os militares con-
seguiram combater as chamas.

Já durante a tarde, o almoxarifado de um motel 

no bairro Chácara Recanto Araças foi atingido por 
um incêndio.

Os bombeiros utilizaram 1500 litros para apa-
gar o fogo, que destruiu documentos, prateleiras, 
vidros e o telhado do cômodo.

Ninguém ficou ferido em ambas as ocorrências.

Um homem, de 42 anos, foi en-
contrado morto na Avenida Dulce 
Sarmento, em Montes Claros, na 
madrugada desta segunda-feira 
(11). Segundo a Polícia Militar, a 
suspeita é de que Edilson Maciel 

Pereira tenha caído de um viaduto.
Uma testemunha contou aos po-

liciais ter visto o momento da queda, 
mas por causa da falta de iluminação 
não foi possível saber se tinha alguém 
perto da vítima. Uma equipe do Samu 

foi acionada e atestou o óbito no lo-
cal.

Ainda de acordo com a PM, um 
conhecido de Edilson disse ter con-
versado com ele antes do incidente e 
o orientou a ir embora para casa. O 

homem afirmou ainda que a vítima 
tinha costume de passar pelo local 
onde ocorreu o incidente e estava 
com sinais de embriaguez.

A perícia foi acionada e o caso 
deve ser investigado pela Polícia Civil.

do Corpo de Bombeiros Militares de 
Janaúba estiveram no local atenden-
do a vítima e desobstruindo a pista.

A vítima disse que conduzia o ve-
ículo Ford Eco Sport quando então 
perdeu o controle e não foi possível 
evitar o capotamento. Após o aciden-
te, o carro ficou obstruindo parte da 
pista no sentido Janaúba para Mon-
tes Claros. Os bombeiros fizeram 
uso de técnicas para abrir a porta 
do carro que teria travada e retirar o 
motorista que havia ficado retido no 
veículo com suspeita de fraturas.

Socorristas da Unidade de Supor-
te Avançado do Samu atenderam a 
vítima que estava com suspeita de 
fratura no membro inferior esquer-
do e queixava-se de dor no tórax. O 
motorista foi encaminhado para o 
pronto socorro do Hospital Regional 
em Janaúba. O trânsito foi sinaliza-
do e controlado pelo Polícia Militar 
Rodoviária. (OLIVEIRA JÚNIOR - Co-
laborador)
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CODEVASF/ DIVULGAÇÃO
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Codevasf lança mais de 500 mi alevinos 
nos últimos dois anos em Minas Gerais

Recadastramento de inativos e pensionistas 
especiais de MG pode ser feito nas UAIs

Fiéis participam de procissão e missa na Igreja 
São José Operário, em Janaúba

Servidores correm risco de ficar sem salário

Unimontes lança o projeto para divulgar as 
produções científicas em História

Nos últimos dois anos, a Com-
panhia de Desenvolvimento dos Va-
les do São Francisco e do Parnaíba 
(Codevasf ) lançou mais de meio 
milhão de alevinos das espécies 
curimatã-pacu, matrinxã, piaba do 
rabo amarelo e pacamã em muni-
cípios do Médio e Alto São Francis-
co. A ação é realizada pelo Centro 
Integrado de Recursos Pesqueiros 
e Aquicultura de Três Marias (1ª 
CIT), unidade da Codevasf em Três 
Marias.

De acordo com a Superinten-
dência Regional da Codevasf em 
Minas Gerais, a previsão para este 
ano é que cerca de 350 mil alevi-
nos das espécies curimatã-pacu, 
matrinxã, piaba do rabo amarelo, 
piau verdadeiro e pacamã sejam 
produzidos no Centro. O aumento 
da produção, em torno de 40% no 
ciclo 2021/2022, é fruto de investi-

mentos da Codevasf na revitaliza-
ção da unidade.

Somente no último mês de mar-
ço, cerca de 65 mil alevinos das 
espécies curimatã-pacu e matrinxã 
foram soltos em córregos e rios 
de municípios mineiros. A ação 
marcou o início da temporada de 
peixamentos da empresa em Minas 
Gerais. Até a primeira quinzena do 
mês de abril, mais de 50 mil ale-
vinos das mesmas espécies serão 
lançados em rios e lagoas artificiais 
públicas de municípios do Norte do 
estado.

No primeiro trimestre do ano, 
foram beneficiados pelos peixa-
mentos os municípios de Coração 
de Jesus, Brasilândia de Minas, La-
goa da Prata, Inhaúma e São João 
da Lagoa. Nos próximos 30 dias, 
serão atendidos com essa ação os 
municípios de Cabeceira Grande, 

São Gotardo, Montes Claros e Ca-
choeira da Prata.  

A soltura dos alevinos é, na 
maioria das vezes, feita por alunos 
de escolas da região beneficiada 
para que eles adquiram conheci-
mentos sobre educação ambiental e 
se conscientizem da importância de 
preservar a flora e a fauna nativas.

Por meio de peixamentos, a Co-
devasf promove a recomposição 
e a reintrodução de espécies na 
bacia do São Francisco, garantindo 
incremento do estoque pesquei-
ro e reequilíbrio ambiental para 
disponibilizar proteína animal e 
ganho econômico e social, além 
de promover a conscientização so-
bre a importância da preservação 
e manutenção das espécies nativas 
visando ao desenvolvimento regio-
nal sustentável e perene. (Ascom 
Codevasf )

A obrigatoriedade do recadas-
tramento de servidores inativos, 
em afastamento preliminar à apo-
sentadoria e pensionistas especiais 
do Estado de Minas Gerais foi reto-
mada neste mês de abril. E, desde 
ontem (11), o procedimento tam-
bém pode ser feito nas Unidades de 
Atendimento Integrado (UAIs) de 
todo o estado.

Para realizar o recadastramento 
nas UAIs, é necessário agendar um 
horário previamente nos canais ofi-
ciais do Governo de Minas: Portal 
MG e aplicativo MG App Cidadão. 

O recadastramento obrigatório 
é realizado anualmente no mês de 
aniversário do beneficiário. Desta 
forma, somente os aniversariantes 
de abril devem providenciar o reca-
dastramento neste mês. Os demais 
beneficiários poderão aguardar o 
período oportuno de acordo com 
a data de aniversário. Aqueles que 
fizeram aniversário em janeiro, fe-
vereiro e março de 2022 estarão 
aptos a realizar o recadastramento 
em 2023.

As informações detalhadas so-
bre a documentação que deve ser 

apresentada pelo beneficiário estão 
disponíveis no Portal do Servidor.

TERMINAIS BANCÁRIOS | Além 
das UAIs, os beneficiários podem 
realizar o recadastramento pre-
sencialmente nas agências do Itaú, 
banco responsável pela folha de 
pagamento do Estado desde janeiro 
de 2022. O processo também pode 
ser feito nos terminais de autoaten-
dimento, por meio de biometria, 
inclusive para os beneficiários que 
optaram pela portabilidade. (Agên-
cia Minas)

Acompanhado pelos cantos dos 
pássaros e uma manhã com clima 
ameno, os fiéis saíram às ruas da 
cidade de Janaúba para celebrar o 
Domingo de Ramos, que é o início 
da Semana Santa e também a lem-
brança da entrada de Jesus em Je-
rusalém. Crianças, jovens, adultos e 
idosos fizeram questão em partici-
par da procissão ocorrida no bairro 
Padre Eustáquio no domingo (10).

A concentração foi em frente à 
residência do Padre José Antista, 
que completou 100 anos de idade 

em janeiro deste ano e é o sacerdote 
mais antigo em Janaúba. Padre José 
e familiares deram as boas-vindas 
aos fiéis, alguns chegaram antes das 
6h da manhã no intuito de rever o 
líder religioso que no mês passado 
completou 75 anos de sacerdócio.

Por volta das 6h30 foi iniciada a 
procissão que teve a coordenação 
do Padre Diêgo Plantini Fernan-
des de Souza. Os fiéis carregavam 
ramos de planta e no percurso de 
pouco mais de um quilômetro re-
zavam o Pai Nosso, a Ave Maria e 

outros cantos religiosos. Em deter-
minado trecho da procissão o canto 
dos católicos ganhava coro através 
do canto dos pássaros.

A procissão partiu da rua Os-
valdo Aranha, quase esquina com 
a rua Montes Claros, passou pela 
rua Belo Horizonte e rua Euclides 
da Cunha e por fim pela praça Jus-
tino Pereira Brito (praça do Triân-
gulo) em direção à Igreja São José 
Operário, onde até pouco tempo o 
Padre José exercia as atividades pa-
roquiais depois de mais de 40 anos 

na Matriz do Sagrado Coração de 
Jesus.

O Padre Diêgo celebrou a missa 
de Domingo de Ramos e enalteceu 
o impulso do colega de sacerdó-
cio José Antista ao relatar sobre 
a entrada triunfal do Senhor, no 
momento em que “Jesus nos con-
vida a entrada em Jerusalém ter-
restre como o olhar na Jerusalém 
celeste”, mencionou o padre ao 
completar que Jesus “passou pela 
cruz” para chegar à glória. (OLIVEI-
RA JÚNIOR - Colaborador)

A Secretaria de Planejamento e 
Gestão de Montes Claros convocou 
aproximadamente 500 servidores 
municipais a realizarem o Censo 
Cadastral Previdenciário do ano de 
2021, com a atualização das avalia-
ções atuarias, conforme determina 
a legislação em vigor. A listagem 
dos servidores foi publicada no Di-
ário Oficial de sábado e a secretária 
Celeste Leite Froes alerta que o não 
atendimento ao ato convocatório 
ocasionará o bloqueio do pagamen-
to do mês de abril, desses servido-
res. Através do Decreto Municipal 
nº. 3.924, de 26 de novembro de 
2019, a Prefeitura convocou esse re-

cadastramento previdenciário. A Se-
cretaria Municipal de Planejamento 
e Gestão (SEPLAG) da Prefeitura de 
Montes Claros publicou, na edição 
do dia 26/03/2022 do Diário Oficial 
Eletrônico do Município, um ato de 
convocação de servidores públicos 
efetivos, para que possam realizar 
o Recadastramento Previdenciário 
Anual, de responsabilidade do Ins-
tituto Municipal de Previdência dos 
Servidores Públicos de Montes Cla-
ros (Prevmoc).

O Recadastramento Cadastral 
Previdenciário foi instituído pelo 
Decreto Municipal nº 3.924, de 26 
de novembro de 2019, e tem caráter 

obrigatório aos servidores efetivos, 
devendo ser realizado anualmente 
na data do aniversário, tendo como 
fundamento a atualização perma-
nente da base cadastral e financeira 
dos beneficiários (servidores ativos, 
aposentados e pensionistas) da 
Administração Municipal, especial-
mente para a elaboração das reava-
liações atuariais. Os segurados do 
PREVMOC devem manter sempre 
atualizados os dados cadastrais seus 
e dos dependentes previdenciários, 
devendo comunicar ao órgão sem-
pre que houver alteração das respec-
tivas informações, mesmo que fora 
do período de recadastramento.

Clio, uma das nove musas da 
Mitologia Grega, considerada a 
Deusa da História e a autêntica pro-
clamadora das Artes e das Ciências, 
é a inspiração para o novo projeto 
que o Departamento de História e 
o Programa de Pós-Graduação em 
História (PPGH) realizam a partir 
deste mês, em parceria com o Mu-
seu Regional do Norte de Minas 
(MRNM).

Trata-se do “Clio no Museu”, 

que tem como proposta dar visibi-
lidade aos resultados das pesquisas 
e às produções científicas em anda-
mento nos cursos de História no 
campus-sede e no campus de São 
Francisco, além do próprio mestra-
do. A participação é gratuita, com 
inscrições online pelo link https://
www.even3.com.br/clio01/ e entre-
ga de certificado.

“A ideia principal é criar um 
espaço permanente para que pro-

fessores, mestrandos e acadêmicos 
em História possam apresentar à 
comunidade em geral os seus estu-
dos autorais”, resume a professora 
Rejane Meireles Amaral Rodrigues, 
coordenadora do projeto. Doutora 
em História Social pela Universida-
de Federal de Uberlândia (UFU), 
ela explica que as atividades serão 
sempre às terças feiras, de 14 às 16 
horas, na terceira semana do mês.

 “A proposta é trazer para a lin-

guagem comum os temas históricos 
e sociais trabalhados nas pesqui-
sas, seja sobre Montes Claros e os 
demais municípios da abrangência 
da Unimontes, assim como de ou-
tras partes do Estado e do País”, 
acrescenta Rejane, responsável pela 
disciplina “Trabalho e Conflitos So-
ciais” no PPGH.

O formato alternará entre pales-
tras, mesas-redondas e encontros, 
todos presenciais, todos no audi-

tório do Museu. Mais adiante, as 
gravações serão disponibilizadas no 
Canal do MRNM no YouTube.

ABERTURA | O evento inicial 
será no próximo dia 19, com pa-
lestra do professor doutor César 
Henrique de Queiroz Porto, do De-
partamento de História/Unimontes, 
sobre o “Paternalismo, Poder Pri-
vado e Violência: o campo político 
norte-mineiro durante a Primeira 

República”.
O tema foi produzido e orga-

nizado pelo pesquisador em livro, 
publicado em 2016 pela Editora 
Unimontes. “A preocupação na 
organização deste livro foi com a 
busca das raízes do paternalismo, 
do poder privado e da violência, 
componentes centrais da política 
local nos tempos coloniais”, desta-
ca César Porto, na sinopse do livro. 
(Portal Unimontes)

   DOMINGO DE RAMOS 
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Joaquim deixa o jantar de Violeta. Emília aposta no cassino para comprar a bi-
cicleta que Jojô pediu. Enrico conhece Emília. Úrsula vê quando Eugênio e Violeta 
se beijam. Gaspar ameaça Joaquim para nunca mais atentar contra Rafael. Arminda 
se encanta com Inácio e Santa incentiva a neta a se envolver com o rapaz. Úrsula se 
desespera ao chegar em casa e ver Joaquim ferido. Joaquim conta a Úrsula que foi 
atacado por Gaspar. Violeta confessa a Heloísa seu amor por Eugênio. Joaquim finge 

apoiar o novo romance de Isadora, mas insinua que ninguém sabe sobre o passado de Rafael. Úrsula intriga Matias 
contra Eugênio e Violeta. Isadora pede para conhecer alguém do passado de Rafael.

Roni observa Neném/Paula com Tina. Flávia/Guilherme toma a faca de Cora e ame-
aça a vilã. Carmem questiona Paula/Neném sobre as mudanças em seu comportamen-
to. Guilherme/Flávia é irônico ao falar com Paula/Neném sobre Rose. Neném/Paula é 
agarrado por fãs durante o treino. Celina arma com Teca para atrapalhar o casamento 
do filho. Juca e Odete chegam para o jantar na mansão de Guilherme. Paula/Neném 
repreende Neném/Paula por deixar as fãs o agarrarem.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BC
PROFILAXIA

CABEÇASGR
TALAAZAR
OGREERE
VEZSENAI

JENIPAPOPR
GSLRSEA
EPAETEP
TOAMONGOL

CARIRIARI
GRANADAUT

IDEOCAPI
ANAISRAC

POSSEDEBOLA

Secreção
hepática
alcalina e
amarga

Erguer por
meio de

guindaste

(?) Paz, 
a capital
de maior
altitude

Divisão 
do Plano

Piloto
(DF)

Medida 
preventiva
como a
vacina

Forma do
Budismo
difundida
no Japão

O limão
cujo sumo

foi
extraído

Compac-
tação de
arquivos
(Inform.)

"Era uma 
(?)", suces-
so de Sandy
& Junior

Rio que
banha a
capital

francesa
Forma de 
apresentar
trabalhos

(pl.)

Mar, em
inglês

Terapia (?),
opção da
Psicologia

clínica
Região

cearense
da cidade
de Crato

Conterrâ-
neo de
Gengis
Khan

Estado do
extremo
ocidental
do Brasil

(?)
Vatanen,
ex-piloto
de rali

Praça da
(?), lo-

gradouro
paulistano

Mamífero
africano
análogo 
à girafa

Agatha
Christie: 
a Dama 

do Crime

Artefato
militar

explosivo
Segui

Publicação
científica

Domínio de
jogo (fut.)

Fruto apre-
ciado em
compotas

Troveja

Gloria
Swanson,
atriz dos

EUA

Apoio do
membro
fraturado 

Sete (?),
marca da
fera apo-
calíptica
(Bíblia)

Enfeite de
Carnaval
Capelas 

campestres

Está liga-
do à CNI
Setor de
hospitais

Falta de
sorte

Ente da
Umbanda

Tolices; asneiras
Opção de alimento
para a pessoa que
não ingere carne

Escolha profissional
da família Bolsonaro

Rio estreito e
navegável (Amaz.)

 3/ari — sea — zip. 5/ocapi. 6/mongol — oradas. 7/paineis.

Mariana sofre com a morte de Antero. Joventino questiona Irma sobre a men-
tira que seu avô disse que a família contou para ele. Passam-se vinte anos. José 
Leôncio contrata Tibério para comandar os peões. Lúcio tenta convencer Muda 
a esquecer sua vingança contra Gil e Maria. Madeleine culpa Irma por ser má 
influência para Joventino. Lúcio desiste de ajudar com a vingança de Muda. Tadeu 
reclama de não ter sido escolhido para administrar a fazenda. 

Fátima diz que Cristóvão precisa oficializar sua saída da Rey Café para pegar os 
seus direitos após tantos anos de trabalho, assim terá mais tranquilidade. Cristóvão 
vai até a empresa e Silvana e Leonardo, na antiga sala do advogado, debocham 
dele. Cassandra tenta obrigar Fernando a entrar em seu plano, mas o garoto diz 
que ninguém aguenta ela e vai embora. Cassandra fica irritada e sozinha. Vitor 
descobre que perdeu Fátima para Silvana. Cristóvão conta para Fátima como foi 

tratado na empresa e que Gustavo não quis nem recebê-lo. 

Ludmilla impõe condição para 
retomar amizade com Anitta. 
Confira!

Irmão atualiza estado de saúde do 
ex-BBB Rodrigo Mussi e comemora: 
‘Renasceu’

Rodrigo Mussi vem apresentando 
melhora surpreendente após sofrer 
um acidente de carro, há 10 dias, em 
São Paulo. Neste domingo (10), o ir-
mão atualizou o estado de saúde do 
ex-BBB e animou os fãs. Saiba!

Rodrigo Mussi continua se recu-
perando no Hospital das Clínicas, em 
São Paulo, do acidente de carro que o 
deixou no CTI da unidade hospitalar. 
Neste domingo (10), assim como tem 
feito diariamente, Diogo, irmão do ex-
’BBB 22’, atualizou o estado de saúde 
do influenciador digital e deixou os fãs 
animados.

“O Rodrigo segue estável com boas 
reações neurológicas. O processo de 
extubação deve levar alguns dias. Um 

dos médicos afirmou que o caso do 
Rodrigo é um milagre e que sua recu-
peração tem sido muito boa. O Rodri-
go renasceu!”, vibrou.

Pelo Twitter, fãs do ex-brother têm 
feito uma corrente positiva pela re-
cuperação de Rodrigo. Nesta tarde, a 
família do influencer, através de suas 
redes sociais, agradeceu o carinho. 
“Muito obrigada a todos pelo apoio 
com o Rodrigo, continuamos aqui 
lutando com ele! Cada dia é uma vi-
tória!”.

“O Brasil te ama! Estamos em ora-
ção e positividade. Já deu tudo certo!”, 
escreveu uma fã. “Estamos juntos com 
você, Rodrigo. Te amamos muito e 
estamos esperando seu retorno para 
comemorarmos muito sua vitória”, 

garantiu outra.

RODRIGO MUSSI PASSOU POR 
MÚLTIPLAS CIRURGIAS

Quando sofreu o acidente, Rodri-
go Mussi estava sem cinto de seguran-
ça no banco de trás de um carro que 
pediu por um aplicativo de corrida. 
Arremessado para frente do veículo, o 
ex-BBB sofreu lesões nas pernas e na 
cabeça, machucando também a colu-
na vertebral.

Logo que chegou ao centro médi-
co, Rodrigo foi submetido a duas ci-
rurgias de emergência e, dias depois, 
a outra apenas na perna para tirar a 
gaiola que envolvia a perna direita - 
colocada no primeiro procedimento 
cirúrgico - e também para colocar uma 
haste no osso do local.

Anitta e Ludmilla vivem uma bri-
ga pública desde 2019, mas parece 
que a polêmica pode chegar ao fim. 
Entenda mais sobre a especulação 
e confira o posicionamento da 
equipe da poderosa!

Anitta e Ludmilla vão fazer as 
pazes? Depois de virar amiga de 
Bruna Marquezine e posar em um 
evento internacional com Simaria, 
a poderosa parece querer desfazer 
mais um afeto do meio artístico 
brasileiro. As informações são do 
jornal Extra.

Brigadas desde 2019 após polê-
mica com o hit “Onda Diferente”, 
Anitta tem demonstrado interesse 
em selar a paz com Ludmilla. Fon-
tes do jornal afirmam que a pode-
rosa deseja conversar e estreitar os 
laços com a ex-parceira musical. 
No entanto, a funkeira, que come-
morou 10 anos de carreira em um 
show com look transparente, não 
tem sido tão aberta à ideia, segun-
do informações da publicação.

LUDMILLA QUER RETRATAÇÃO 
PÚBLICA DE ANITTA

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Animais Fantásticos
Os segredos de 
Dumbledore

Legendado em português - 2D
19:30

Dublado em português - 2D
19:00

The Batman

Legendado em português - 2D
20:00

Dublado em português - 2D
13:30
17:10
20:50

Os Caras Malvados
Dublado em português - 2D

14:00

16:30

Morbius
Dublado em português - 2D

15:30
18:30

Legendado em português
21:00

Sonic 2 - O filme
Dublado em português - 2D

14:15
17:00
19:45

Sessão 
Cinematerna

TERÇA-FEIRA, 
12/04/2022 as 14:00

 “Os Caras Malvados” 

Dublado 2D na sala 02

Ainda segundo o Extra, Lu-
dmilla só aceitaria o perdão de 
Anitta se viesse acompanhado de 
uma retratação pública. “Tem um 
mal-estar ainda, orgulho”, disse 
um amigo em comum das canto-
ras. A família da esposa de Brunna 
Gonçalves tem medo de que essa 
retomada da relação entre as duas 
possa soar como interesse, visto 
que a rival vive um momento glo-

rioso na carreira internacional após 
alcançar o topo da parada global de 
uma plataforma.

Ao Extra, a assessoria de im-
prensa de Anitta negou a notícia e 
garantiu que as tentativas de rea-
proximação não procedem. Procu-
rada pela reportagem do Purepe-
ople Brasil, a equipe de Ludmilla 
não respondeu às solicitações até o 
fechamento da matéria.
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Seleção da Copa José Maria Melo 
vence o Atlético por 2 a 1

Cruzeiro paga dívida por Caicedo e aguarda sistema 
para registrar reforços 

Morre o pai do atacante Marcelo Moreno, 
ex-Cruzeiro 

A Seleção da Copa venceu por 
2x1 o duelo contra o time do Atlé-
tico Mineiro, categoria sub-13 neste 
sábado (09). O amistoso marcou 
a abertura da 8ª edição da Copa 
José Maria Melo, que foi realizada 
no campo do Cassimiro de Abreu, 
bairro Todos os Santos, em Montes 

Claros - MG. O show de gols ficou 
por conta dos atletas Miguel e João 
Falcão, do time da casa.

De acordo com o organizador 
Marlon Araújo, a importância da 
participação de um time da capi-
tal mineira incentiva o objetivo da 
competição que é transformar vi-

das através do esporte.  “Este é um 
momento muito importante para 
os atletas e o esporte de toda a re-
gião, pois é dada oportunidade aos 
integrantes dos times de participa-
rem de uma competição que pode 
mudar a realidade deles”, ressaltou. 
Para Maurício Sérgio Sousa e Silva, 

apoiador responsável pela partici-
pação do Atlético MG no jogo de 
abertura, o resultado da partida 
mostra a qualidade e o potencial 
dos atletas do Norte de Minas. “É 
muito gratificante poder contribuir 
para fazer diferença na vida dessas 
crianças e adolescentes. Aproveito a 

oportunidade para agradecer todos 
os apoiadores e incentivadores do 
futebol regional”, disse.

A competição, que neste ano con-
ta com 55 equipes, segue até o mês 
de maio. Ao todo, 15 municípios do 
Norte de Minas, nas categorias sub-
12, sub-14, sub-16, sub-18 e femini-

na integram a competição. Além da 
cidade de Montes Claros, Bocaiúva, 
Brasília de Minas, Francisco Sá, Lon-
tra, Jaíba, Janaúba, Japonvar, Olhos 
D’água, Pedra de Maria da Cruz, Pi-
rapora, Ponto Chique, Projeto Jaíba 
e São João das Missões participam do 
torneio. (Por Ana Paula Paixão)

O Cruzeiro quitou a dívida 
com o Independiente del Valle, 
do Equador, pela compra do za-

gueiro  Kunty Caicedo, em 2016, e 
agora espera o fim do transfer ban 
da Fifa para registrar os novos re-

forços. Além disso, o débito com 
o Atlético-AC já havia sido pago 
por Ronaldo e sua equipe.

Pai do atacante Marcelo More-
no, ex-Cruzeiro, Mauro Martins 
morreu, aos 72 anos, nesta segun-
da-feira (11). A informação foi di-
vulgada pelo Cerro Porteño, clube 
atual do jogador. “Expressamos 
nossas sentidas condolências pelo 
falecimento”, diz o time, em nota.

De acordo com o site Reduno, 
da Bolívia, o pai de Moreno esta-

va lutando contra um câncer no 
fígado.

Nos últimos dias, Moreno che-
gou a pedir, nas redes sociais, ora-
ções para o pai.

Emocionado, Moreno disse que 
“queria compartilhar um momen-
to muito delicado, muito particu-
lar na minha vida, na minha famí-
lia”, disse.

Ronaldo está com olhar atento às dívidas do Cruzeiro

“Coloquem meu pai em suas 
orações. Espero sinceramente que 
vocês possam me ajudar a orar e a 
ter fé”, concluiu Moreno.

Mauro Martins nasceu em São 
Paulo, no Brasil. Depois, mudou 
para a Bolívia, onde viveu a maior 
parte da vida. Ele ficou conhecido 
por ser um apaixonado torcedor 
do filho, que virou o principal jo-

A Raposa havia parcelado o pa-
gamento de US$ 2,376 milhões ao 
Del Valle em 18 vezes de US$ 132 
mil (R$ 625 mil na cotação atual) 
entre agosto de 2020 e janeiro de 
2022. No entanto, somente as duas 
primeiras prestações foram pagas, 
e o clube equatoriano comunicou 
a pendência à Fifa.

A equipe de Ronaldo aproveitou 
a presença do Del Valle em Belo 
Horizonte, na semana passada, em 
jogo da Copa Libertadores contra 
o América, e acertou o pagamento 
ao time equatoriano, que treinou 
na Toca da Raposa II por alguns 
dias. Com multas e juros, a dívida 
de Caicedo chegou a cerca de R$ 13 
milhões. 

Agora, o Cruzeiro espera que o 
sistema da Fifa registre o pagamen-
to para que o clube celeste possa 
registrar os novos reforços.

Vale destacar que o Cruzeiro já 
havia feito o pagamento da dívida 
de cerca de R$ 1,1 milhão ao Atléti-
co-AC pela contratação por emprés-
timo do atacante Careca, em 2017.

Com o fim do transfer ban, o 
Cruzeiro deve anunciar nos pró-

ximos dias as contratações do 
goleiro Gabriel Mesquita, ex-
-Guarani; do zagueiro Zé Ivaldo, 
ex-Athletico-PR; do volante Neto 
Moura, ex-Mirassol; do meia Le-
onardo Pais, ex-Montevideo Wa-

nderers, do Uruguai; dos atacan-
tes Rodolfo, ex-América; Rafael 
Silva, ex-Wuhan Zall, da China; 
e Henrique Luvannor, ex-Al Ta-
awon, da Arábia Saudita. (Supe-
resportes)

gador da Seleção Boliviana.
Em grande fase na seleção, Mo-

reno foi o artilheiro da última Eli-
minatória da América do Sul para a 
Copa do Mundo, com dez gols em 
16 jogos. (Superesportes)
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LANÇAMENTO 

NO PRÓXIMO DIA 29, teremos a comemoração do CENTE-
NÁRIO DO DOUTOR JOÃO VALLE MAÚRICIO, que será marca-
do pelo lançamento de um livro sobre sua trajetória, inclusive 
com depoimentos de amigos e familiares. Doutor Maurício foi 
mesmo um ícone na inteligência, profissão, elegância, orató-
ria e escritor brilhante. Merece todas as honras e tive o privi-
légio de conviver com ele e outros dois amigos inesquecíveis 
que foram, Konstantin e Diu Colares, quando reuníamos no 
antigo ‘Pouso’, onde Diu e Célia residiam próximo ao Max 
Mim Clube. Aprendi muito com eles...

IPI CAI, PREÇOS NÃO

O governo cortou em até 25% o IPI (Imposto sobre Produ-
tos Industrializados), mas continuou a subir o preço de itens 
que passaram a pagar alíquota mais baixa, como geladeiras, 
máquinas de lavar, fogões e carros. Parte da redução na carga 
tributária virou lucro de empresários, e parte foi comida por 
aumento em matérias-primas.

LOTES CHEIOS DE MATO

IMPRESSIONANTE, o número de LOTES VAGOS com imen-
so matagal, lixo e outros objetos. A prefeitura precisa multar 
os proprietários, pois com o alastramento da Dengue, isso 
não pode continuar acontecendo. Deveria ser mesmo obriga-
tório que cada pessoa cuidasse dos seus lotes. E porque não 
dizer, os QUINTAIS DE CASAS ABANDONADAS. Estamos de 
olho...

PANO PRA MANGA 

O caso do “mendigo de Planaltina” está rendendo. O mo-
rador de rua Givaldo Alves de Souza decidiu buscar a Justiça 
para que a advogada e influencer Deolane Bezerra explique 
stories publicados no Instagram em que chama Givaldo de 
“nojento”. A defesa de Givaldo alerta para um possível crime 
de calúnia e difamação.

OTAN ENTRA NO CONFLITO 

O presidente da Ucrânia, Volodymyr Zelensky, disse que as 
forças russas “vão se mover para operações ainda maiores no 
leste”, região do país que foi alvo de novos ataques. Cenários 
hipotéticos mostram como a guerra pode sofrer uma escalada 
e envolver a Otan.

12 SOcial

APLAUSOS para o vereador, Claudinho da Prefeitura, por ter sido 
o autor da emenda que merecidamente colocará o nome de ESCOLA 
DO LEGISLATIVO PROFESSOR ARTHUR LEITE. Arthur, como sabem, foi 
vereador e excelente jornalista, além de professor e um amigo inesque-
cível e muito querido por todos.

EM UM RECADO aos demais nomes que articulam uma candidatura 
única em torno da “terceira via”, Doria pregou consenso entre as siglas, 
mas indicou que não deve abrir mão de ser o candidato escolhido pelo 
grupo. Ele se acha.

PRÉ-CANDIDATA a presidente pelo MDB, Simone Tebet disse que 
a chamada “terceira via” não pontua nas pesquisas eleitorais por ainda 
não ter um nome definido. Será? Sei não...

CAUSOU pesar em toda cidade o falecimento da muito querida, 
IRMÃ MARILDA, figura tradicional que ensinou várias gerações no Colé-
gio Imaculada e foi uma das mulheres mais importantes da nossa cidade, 
inclusive desenvolvia discretamente um belo trabalho social. Descanse 
em paz Irmã Marilda e meus sentimentos a todos seus familiares, inclu-
sive meus fraternos amigos, seus irmãos, o padre João Batista Lopes e 
Terezinha.

DEU CENTRO (Emmanuel Macron) X extrema-direita (Marine Le 
Pen) no segundo turno da eleição presidencial da França. Esquerda, 
centro e direita dizem que se unirão contra Le Pen.

FOI A MESMA COISA, disse Ciro Gomes com sua eterna metralha-
dora giratória, sobre o modelo econômico de Fernando Henrique Car-
doso, Lula, Dilma, Temer e Bolsonaro. Ele sempre tem uma frase de 
efeito para jactar-se como o melhor nome na corrida sucessória. Mas 
quem acredita nele?

E JÁ QUE NA SEXTA-FEIRA é feriado, teremos na quinta-feira o já 
FAMOSO SHOW com a dupla, CARLOS SOYER voz e violão e o flautista, 
Sérgio Damasceno. Repertorio maravilhoso da boa música MPB no bar-
zinho FALA FINA, que é sem sombra de dúvida a esquina mais glamorosa 
do bairro Morada do Sol e QG de encontro de amigos a partir das 19 
horas. Espero vocês lá...

NA ECONOMIA com desemprego, baixos salários e crédito caro, os 
brasileiros estão tendo dificuldades de retomar o ritmo de compras em 
2022 e o consumo de bens está abaixo dos níveis pré-pandemia.

GOSTEI de rever domingo numa mesa a minha super querida amiga, 
ANA JUDITE JABUR, que estava com os filhos e netos. Aliás, no domingo 
muitas famílias superlotaram o DUCA GOUMERT, com seu cardápio fino 
e diferenciado com atendimento nota mil de Joãozinho e Adriana Lopes 
Prates. ESTE ALMOÇO acontece diariamente e tem sido o preferido pe-
los empresários que chegam na city.

DEVIDO A UMA TRASO na confecção das camisetas elas serão entre-
gues nas boutiques amanhã à tarde e quinta-feira pela manhã. MANDEI 
FAZER CAMISETAS infantis por preço especial e os interessados poderão 
procurarem Marly.

VAP & VIP

OS GRANDES SHOWS- Na cor branca com detalhes das 
fitas coloridas dos Catopês e o layout das camisetas será 
amarela para a FEIJOADA DO THEO, que vai reunir muita e 
muita gente conhecida no VICHI MARIA, no dia 30. Estarão 
a disposição de todos nas boutiques SAPAZZIO da rua Dr 
Veloso e no Montes Claros Shopping Center, CYNTHIA MAI-
SON, ADA TREND, SÓ LUNA E NA DROGARIA MINAS BRA-
SIL DO SHOPPING. Como sabem são em número limitados 
e os tamanhos são M, G, GG e extra GG. O famoso evento 
começará exatamente MEIO-DIA e terminará as 20h com 
os shows sendo intercalados com SORTEIOS. Tudo incluso, 
ou seja, a famosa CERVEJA PETRA puro malte, que caiu no 
agrado de todos, refrigerantes, coquetéis nos dois bares de 
Halan Borges, leia-se FLAIR SHOW BAR e o farto BUFFET 
DE MARILUCIA PIMENTA, com salgadinhos sendo servidos 
pelos garçons, APARADORES com COMIDA DE BUTECO, 
a famosa FEIJOADA, outros pratos com MASSAS E PEIXES 
para aqueles que não gostam do feijão preto, APARADORES 
COM DOCES VARIADOS, etc. Veja nesta foto, OS FAMOSOS 
SHOWS que estarão arrasando, ou seja, DIOLIVER, SÉRGIO 
& RODRIGO, THIAGO MACIEL que está fazendo um senhor 
sucesso na noite belorizontina e para finalizar a espetacular 
BANDA ‘THO NIGTHS  DO SAMBA’ com muitos ritmos e a 
presença marcante do cantor, VICTOR VIGLIONI.

AS CAMISETAS PARA A “FEIJOADA DO THEO” 
SERÃO LANÇADAS NA QUARTA-FEIRA

BAIANEIRA - UM SUCESSO SEM PRECEDENTES, mar-
cou mais uma vez este tradicional mega evento promovi-
do pelos GÊMEOS PROMOÇÕES, leia-se Sérgio e Rogério 
Athayde no Parque de Exposições. Fez-me lembrar do ines-
quecível CARNAMONTES, pois a galera queria mesmo era 
gritar e dançar, tanto em frente ao palco como no Trio Elé-
trico, comandado pela linda, Claudia Leite e show de Xande 
do Harmonia do Samba e Tony Santos Parangole. Poucas 
vezes vi o gigantesco Parque de Exposições tão cheio. Todos 
queriam curtir, pois foram dois anos sem eventos neste es-
tilo. No CAMAROTE FAVORITTO, encontrei muitos e mui-
tos amigos e todos elogiavam a bela e vibrante festa baiana, 
ou melhor, do AXÉ, com mulheres belíssimas circulando. 
Veja nesta foto os muitos queridos, DUI e VICTOR VIGLIO-
NE com suas lindas esposas, Gaby Reis Macedo e Thamires 
Pimenta.

TAMBÉM ESBANJANDO CHARME e beleza, este grupo 
formado por, Aninha Antunes, Renata Frota, Lilian Pinhei-
ro, Ada Cordeiro e Isadora. 

OS GÊMEOS, Sérgio (com a namorada Camila Cotrim), e 
Rogério Athayde, foram cumprimentadíssimos pelo es-
trondoso sucesso da Baianeira que voltou com força total, 
pois eles  sabem organizar MEGA EVENTOS com perfeição. 
Tudo ocorreu tranquilamente e a GRANDE EMPRESA DE 
SEGURANÇA ‘QUALITY’ mais uma vez mostrou seu profis-
sionalismo com uma equipe nota 10. 

FOTOGRAFANDO as belíssimas irmãs, Carol e Amanda 
Lanza Vieira, vendo atrás os médicos, o noivo de Carol, 
Aluísio Almeida e Heitor Vilas Boas, esposo de Amanda.

E NESTE FESTIVAL de mulheres lindas e charmosas, des-
taque também para, Ana Paula Pena e Fernanda Francinelle.

ENTRE O GRANDE número de mulheres bonitas estavam, 
Jacqueline e Ana Amélia com os esposos, Silvério e Marcelo 
Torres.

ESTE JORNALISTA emoldurado por Ailton José Vieira e a 
esposa, Janaina.


